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“Este año la Municipalidad estará acompañando a empresas pergaminenses. pergamino es campo, es 

producción, es agro tecnología”, expresó el intendente javier martínez. “la edición 2025 ya es un hito en la historia dado 

que tuvimos que ampliar la superficie del campo tres veces”, resaltó rosy nardi. pagina 16

Agroactiva y la Municipalidad impulsan la 
participación pergaminense en la muestra

Trabajos en marcha: Para agosto se prevé que estarán terminadas las obras en el Parque España.
(LA OPINION)

El coche presidencial, que alguna vez transportó al expresidente Illia, será restaurado en 

90 días junto a otros vagones. El proyecto integral revaloriza el patrimonio y se suma a las 

intervenciones en parque españa, porque en paralelo, se iniciaron las obras de mampostería para 

dar forma a lo que será el polo gastronómico en las cercanías del Viaducto. pagina 8
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DE LA REDACCION. En los últimos 
meses, se incrementó de manera 
preocupante la circulación de ve-
hículos sin patentes visibles o con 
simples papeles que están pegados 
en los parabrisas. La no entrega 
o demora en la provisión de las 
chapas sigue generando compli-
caciones tanto en el sistema de 
estacionamiento medido como 
en los operativos de seguridad 
en la ciudad de Pergamino. Esta 
problemática, que no es exclusiva 
de la ciudad sino que se replica en 
todo el país, afecta directamente la 
capacidad de control del Munici-
pio y preocupa a los vecinos.

En lo que respecta al estaciona-
miento medido, las autoridades 
locales reconocen que muchos ve-
cinos aún no han podido comple-
tar los trámites de patentamiento 
de sus vehículos. Esta situación, 
naturalmente, dificulta aquellas 
tareas de fiscalización. Sin embar-
go, el Municipio ha implementado 
una serie de herramientas tec-
nológicas que permiten mitigar 

Falta de patentes: dificultad en controles de 
estacionamiento y en el anillo de seguridad
La no entrega o demora en la provisión de chapas genera complicaciones tanto en el sistema medido como 
en los operativos de seguridad. Esta problemática, que no es exclusiva de la ciudad sino que se replica en todo el país, 
afecta directamente la capacidad de control del municipio y preocupa a los organismos de seguridad local.

parcialmente el problema: “Con-
tamos con una aplicación que nos 
ayuda a gestionar estos casos y, 
de alguna manera, nos permite 
ir resolviendo la situación”, se 
informó desde la Secretaría de 
Seguridad, que está a cargo del 
doctor Ignacio Doddi.

La dificultad se extiende tam-
bién al ámbito de la seguridad. En 
este sentido, desde el Municipio 
explican que los controles no es-
tán orientados principalmente a 
los vehículos que aún no cuentan 
con la chapa definitiva, sino a 
aquellos que presentan signos de 
estar involucrados en actividades 
delictivas. 

“La intención no es perseguir a 
los vecinos que están esperando su 
patente, sino mejorar los servicios 
de seguridad. Sin embargo, enten-
demos la preocupación de algunos 
vecinos que temen ser sanciona-
dos por situaciones que escapan 
a su responsabilidad”, aclaró el 
funcionario en la entrevista con 
LA OPINION. 

El  Consejo de Administración de la Cooperativa Eléctrica, Telefónica, 
Vivienda y Otros Servicios Públicos Limitada de Guerrico convoca a 
Asamblea General Ordinaria para el día 22 de Mayo de 2025 a las 19 Hs. 
en la Sede de la Cooperativa, calle Cosme Argerich Nº 135 de la Localidad 
de Guerrico, para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA
1) Designación de Dos asociados para firmar el acta de Asamblea.-
2) Razones de la convocatoria fuera de término.-
3)Tratamiento de los Estados Contables, Notas y Anexos, Informe del 
Auditor, Informe del Síndico y tratamiento del Resultado del Ejercicio 
cerrado el 31 de Diciembre de 2024.-
4) Elección de una Comisión Escrutadora compuesta de 3 miembros 
presentes para recepción de votos y verificación del escrutinio.-
5) Elección de cinco miembros titulares para integrar el Consejo de 
Administración.-
6) Elección de tres miembros suplentes por un año.-- 
7) Elección de un (1) Síndico Titular y un (1) Síndico Suplente por un 
año.-

Ulises Migliaro                                         Martin B. Goizueta
Secretario                                                       Presidente

NOTA: Resoluciones Estatutarias: 
Transcurrida una hora de la fijada en la convocatoria, la asamblea 
sesionará con los socios presentes, siendo válidas las resoluciones que 
se tomen.-
Para tener voto en la Asamblea, cada asociado deberá estar al día con sus 
obligaciones con la Cooperativa, de acuerdo a lo establecido en el Art.41 
del Estatuto, caso contrario solo podrá tener derecho a voz.-

COOPERATIVA ELECTRICA, TELEFONICA, VIVIENDA Y OTROS
SERVICIOS PUBLICOS LIMITADA DE GUERRICO

CONVOCATORIA

Consultado Doddi sobre la 
responsabilidad del Gobierno 
nacional ante el incremento de 
vehículos sin identificación visi-
ble, los funcionarios remarcaron 
que el problema tiene raíz en 
una demora generalizada: “Ya el 
año pasado hubo dificultades en 
los registros para la entrega de 
patentes, y lamentablemente es 
una situación que persiste. Es un 
tema que excede a nuestra gestión 
local”, explicaron en Seguridad.

En medio de este escenario, el 
Municipio anunció recientemen-
te la validez del uso de la licencia 
de conducir digital en Pergamino, 
una medida que busca facilitar 
tanto el control por parte de las au-
toridades como la circulación de 
los vecinos: “Es un paso positivo. 
Si bien no reemplaza la necesidad 
de contar con la chapa patente, al 
menos agiliza otros aspectos del 
control vehicular”.

En definitiva, la falta de patentes 
representa un obstáculo concreto 
para el ordenamiento urbano y la 

seguridad en la ciudad, una difi-
cultad que se suma a los desafíos 
estructurales que enfrentan los 
municipios de todo el país.

Un problema que se agravó
La escasez de las chapas pa-

tentes comenzó a percibirse 
hace tiempo, pero se intensificó 
notablemente hacia fines de 2024 
y continúa en los primeros meses 
de 2025. Este recrudecimiento co-
incide con una polémica decisión 
del Gobierno de Javier Milei: la 
rescisión del contrato con la Casa 
de la Moneda, hasta entonces 
responsable de la impresión y 
distribución de las chapas iden-
tificatorias.

La medida, enmarcada dentro 
de un nuevo plan de reforma 
estructural, también implicó el 
virtual desmantelamiento del 
organismo estatal.

Desde el Ejecutivo nacional se 
ha presentado la decisión como 
una acción destinada a “romper 
el monopolio” y avanzar hacia un 

sistema más eficiente. Aseguran 
que la licitación ya fue adjudicada 
a la empresa Tönnjes Sudamerica-
na S.A., aunque fuentes del sector 
advierten que todavía la compa-
ñía no estaría en condiciones de 
normalizar el suministro antes 
de mitad de año. 

Mientras tanto, los vehículos 
con patentes provisorias, papeles 
impresos y pegados en el para-
brisas, seguirán siendo parte del 
paisaje vial argentino.

Consecuencias concretas 
Más allá de las explicaciones 

oficiales, la realidad muestra que 
el problema tiene implicancias 
directas en la seguridad. La deci-
sión de cortar abruptamente con 
la Casa de la Moneda, impulsada 
por el Ministerio de Justicia de la 
Nación como parte de una estra-
tegia para agilizar los trámites del 
Registro Automotor, ha generado 
el efecto contrario: demoras de 
hasta cuatro meses para obtener 
una chapa nueva, tanto para 
quienes compran los vehículos 
cero kilómetro como para quienes 
necesitan reponer una patente 
extraviada o deteriorada, algo 
muy común que suele suceder 
por el mal estado de las rutas en 
la región. 

Durante la temporada de vera-
no, la situación incluso se trasladó 
a los pasos fronterizos; en este 
caso, muchos argentinos debie-
ron gestionar autorizaciones 
especiales para poder ingresar a 
países limítrofes con vehículos 
identificados únicamente por 
una hoja de papel, algo que generó 
complicaciones logísticas y males-
tar entre los conductores.

¿Solución a la vista?
El Gobierno nacional asegura 

que la producción de patentes 
se normalizará en julio, aunque 
voceros oficiales dejaron entre-
ver que, dada la magnitud del 
problema, el proceso podría ade-
lantarse a mayo. Mientras tanto, 
el sistema de control vehicular y 
las políticas de prevención del 
delito continúan debilitadas por 
una ausencia tan simple como 
decisiva: una chapa patente vi-
sible y legal.

Durante los últimos meses creció la circulación de vehículos sin chapa patente y esto es un problema importante en materia de seguridad.
(LA OPINION)
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Un hombre resultó con quema-
duras este sábado al mediodía 
luego de que se desatara un 
incendio en su vivienda ubica-
da sobre calle Belgrano al 400, 
en la localidad de Mariano H. 
Alfonzo. El siniestro se produjo 
cuando, según las primeras ver-
siones, la víctima se disponía a 
encender el fuego para preparar 
un asado y utilizó accidental-
mente nafta en lugar de gasoil 
como acelerante, lo que provocó 
una explosión repentina segui-
da de un foco ígneo.

El hecho movilizó a una uni-
dad de rescatistas para sofocar 
el fuego y asegurar la zona. A 
su llegada, los rescatistas en-
contraron al propietario de la 
vivienda con lesiones visibles 
producto de las llamas y el es-
tallido inicial.

La persona fue atendida en 
el lugar por personal médico 
de una ambulancia de Medicar, 
que acudió de inmediato tras el 
llamado de emergencia. Si bien 
hasta el momento no se informó 
oficialmente la gravedad de las 
lesiones, trascendió que el hom-
bre habría sufrido quemaduras 
en distintas partes del cuerpo, 
aunque se encontraba conscien-
te al momento del auxilio.

El incendio, que tuvo un inicio 

Sufrió quemaduras al 
encender el fuego para 
un asado en la casa

súbito, afectó principalmente 
el sector del patio donde se 
encontraba el asador, aunque 
no se descartan daños mate-
riales en zonas adyacentes de 
la vivienda. Gracias a la rápida 
intervención de los bomberos, 
el fuego fue contenido antes 
de que se propagara hacia el 
interior de la casa.

Testigos relataron que el si-
niestro se produjo en cuestión 
de segundos. “Escuchamos una 
especie de explosión y al salir 
vimos humo y fuego en el fondo 
de la casa. Por suerte llegaron 
rápido los bomberos y la ambu-
lancia”, comentó un vecino de 
la cuadra.

Las autoridades reiteraron la 
importancia de extremar precau-
ciones al manipular combustibles 
o líquidos inflamables, especial-
mente en espacios domésticos. La 
confusión entre productos como 
gasoil y nafta puede derivar en 
accidentes graves debido a la alta 
volatilidad de esta última.

El hecho quedó registrado 
como un accidente doméstico, 
y no se iniciaron actuaciones 
penales, aunque sí se labraron las 
actuaciones correspondientes 
por parte del personal de bombe-
ros y salud para dejar constancia 
del evento.

Al lugar del siniestro acudieron una ambulancia y rescatostas.
(LA OPINION)

DE LA REDACCION. Un vecino de 
Pergamino denunció ante la 
Justicia haber sido víctima de 
una millonaria estafa tras ser en-
gañado por un hombre con quien 
compartía reuniones religiosas 
en un templo evangélico local. 
Se trata de Luciano Busso, quien 
reveló a La Opinión los detalles de 
la maniobra fraudulenta que lo 
dejó con una deuda superior a los 
150 millones de pesos. La causa 
está en etapa de investigación y 
es instruida por el fiscal Nelson 
Mastorchio, bajo la calificación 
legal de “estafa”.

La historia comenzó hace al-
gunos meses cuando Busso fue 
contactado por este sujeto –a 
quien conocía del ámbito religio-
so– con la promesa de ingresar a 
un negocio rentable. Según relató 
la víctima, el supuesto inversor le 
ofreció participar en la compra de 
dos empresas que, según decía, 
generarían ingresos a corto plazo 
mediante operaciones financieras 
con activos.

Movido por la confianza perso-
nal y el entorno común que com-
partían, Busso accedió y comenzó 
a realizar transferencias banca-
rias semanales que el estafador 
le solicitaba para avanzar con la 
supuesta adquisición empresa-
rial. Con el correr de las semanas, 
las operaciones se dilataban y el 
dinero no generaba los resulta-
dos prometidos, pero el acusado 
continuaba exigiendo más pagos 
con distintas excusas.

Luego, el engaño tomó un 
giro más complejo: el hombre le 
confesó a Busso que tenía pro-
blemas financieros por negocios 
que habían salido mal y que lo 
estaban amenazando. Para “salir 
del paso” le pidió ayuda en forma 

Un joven denunció una  
millonaria estafa tras un  
falso negocio de inversión
Luciano Busso denunció que un sujeto, que formaba parte de su entorno, lo engañó 
con una falsa inversión y lo endeudó por más de 150 millones de pesos. El acusado usó 
su confianza para manipularlo y realizar maniobras con cheques a su nombre.

de cheques firmados para cubrir 
deudas urgentes. Busso, con la 
esperanza de recuperar lo que ya 
había invertido, accedió.

El denunciado comenzó a uti-
lizar esos cheques en nuevas 
operaciones: ofrecía a otras per-
sonas invertir dólares a cambio 
de rendimientos superiores a los 
del mercado formal. Las garantías 
que brindaba eran, justamente, los 
cheques del joven, que empezó a 
perder el control de la situación.

“Confié en él porque lo conocía 
del templo, jamás pensé que me 
iba a utilizar así. Me vi atrapado, 
endeudado, y sin ninguna posibi-
lidad de frenar el daño”, expresó 
Busso en diálogo con este medio. 
A medida que los cheques deja-
ban de ser cubiertos y los com-
promisos eran incumplidos, el 
joven comenzó a recibir reclamos 
de acreedores y fue consciente de 
la magnitud de la estafa.

Acompañado por su abogado, 
Diego Saranitte, intentó advertir a 
quienes habían sido estafados con 

cheques a su nombre y mantuvo 
algunas negociaciones para evitar 
conflictos mayores. Sin embargo, 
ante la imposibilidad de frenar 
las consecuencias, radicó formal-
mente la denuncia en el Ministerio 
Público Fiscal de Pergamino.

El abogado Saranitte explicó 
a Diario LA OPINION que “la 
denuncia fue presentada y está 
en plena etapa de instrucción. 
Confiamos en el trabajo del 
fiscal Mastorchio. Por ahora no 
podemos dar más detalles para no 
entorpecer la investigación”.

Luciano Busso aseguró que 
continúa afrontando reclamos 
judiciales por cheques impagos 
que él nunca utilizó para su be-
neficio, y que la deuda generada 
por la maniobra delictiva supera 
los 150 millones de pesos. “Todo 
esto me afectó emocionalmente, 
económicamente, y todavía hoy 
estoy tratando de salir adelante. 
Solo espero que la Justicia actúe 
y que nadie más caiga en manos 
de esta persona”, concluyó.

El joven que denunció la estafa, Luciano Busso.
(LA OPINION)
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Un siniestro vial ocurrido en 
la tarde de este viernes en la 
autopista de la ruta nacional Nº 
8, a la altura del kilómetro 210, 
dejó como saldo al menos siete 
personas asistidas por personal 
de ambulancias de SAME. 

Se trató de un impacto por 
alcance que involucró a dos vehí-
culos que circulaban en el mismo 
sentido entre las localidades de 
Urquiza y Fontezuela.

El choque se produjo alrededor 
de las 16:30 cuando un automóvil 
Fiat Palio impactó por detrás 
a una camioneta Fiat Strada. 
Ambos vehículos circulaban en 
sentido Buenos Aires – Perga-
mino.

Según las primeras informa-
ciones, en los rodados viajaban un 
total de cuatro personas mayores 
y tres menores de edad. Algunos 
de los ocupantes debieron ser 
trasladados por el servicio de 
emergencias médicas al Hospi-
tal San José de Pergamino con 
lesiones que, en principio, no 
revestirían gravedad.

Los dos conductores resulta-
ron ilesos y fueron trasladados 
para ser asistidos los acompa-
ñantes del hombre de 51 años que 

Hospitalizaron a varias 
personas involucradas en 
un choque por alcance 

iba al mando de la camioneta. Las 
causas del impacto aún no fueron 
determinadas y serán materia de 
investigación por la Fiscalía 7.

El conductor del automóvil 
Fiat Palio es un oficial de 40 
años de la Comisaría Primera 
de Luján y el de la pick up Fiat 
Strada fue identificado como 
un vecino de nuestra ciudad, 
Pablo Constantín (51). Ambos 
resultaron ilesos.

Los vehículos quedaron seria-
mente averiados tras el impacto 
y los peores daños fueron los 
sufridos por la camioneta.

Tal como establece el protocolo 
de actuaciones en los siniestros 
viales, a las dos personas que 
iban al volante las acompañaron 
al Hospital San José para que les 
realicen extracciones sanguíneas 
que serán sometidas a test que de-
terminen la presencia de alcohol 
o sustancias estimulantes.

Durante varias horas trabaja-
ron los brigadistas, uniformados 
y rescatistas para terminar de 
brindar asistencia humanitaria 
y logística para que reciban 
atención médica y luego para 
retirar los vehículos siniestrados 
con grúas.

Las ambulancias trasladaron a varios acompañantes de la camioneta.
(LA OPINION)

DE LA REDACCION. Durante la madru-
gada del martes, delincuentes in-
gresaron al taller del preparador y 
jefe de equipo de automovilismo 
Mauro García, ubicado en calle 
Barranca Paraná al 1900, en la 
zona sur de nuestra ciudad, y 
sustrajeron equipamiento de alto 
valor económico y técnico. 

El hecho ocurrió mientras el 
lugar permanecía cerrado entre 
la tarde del lunes y la mañana del 
martes, en una franja horaria ha-
bitual de ausencia de personas.

La modalidad delictiva utili-
zada fue el “escruche”, un tipo 
de robo caracterizado por el 
ingreso a propiedades cuando 
los moradores están ausentes. 
En este caso, los autores del he-
cho habrían forzado uno de los 
accesos laterales del inmueble 
para ingresar sin ser advertidos. 
Fue un vecino quien, al observar 
la puerta abierta en un horario 
inusual, alertó al propietario.

Compartieron la búsqueda 
de bienes robados y lograron 
recuperar una notebook
Ladrones violentaron una y sustrajeron equipos clave para la preparación de autos 
de carrera. La víctima logró recuperar una computadora portátil sustraída gracias a la 
colaboración de vecinos que vieron posteos en redes sociales y grupos de Whatsapp.

Entre los elementos robados 
figuran una computadora portátil 
marca BGH, un televisor Smart 
TV de 55 pulgadas marca Noblex, 
una hidrolavadora de alta presión 
Lusqtoff de 70 bar y 1200 watts, 
un juego de 20 llaves combinadas 
marca Hamilton, y un motor 
naftero Lusqtoff de 5,5 HP. Tam-
bién se llevaron un maletín con 
documentación técnica y objetos 
de trabajo.

Mauro García, reconocido en 
el ámbito del automovilismo 
nacional por su participación 
en categorías como el Turismo 
Nacional (TN), había regresado 
días atrás de una competencia 
en San Juan, donde su equipo 
tuvo actividad oficial. El taller 
donde se preparan los vehículos 
fue blanco de los delincuentes 
en una jornada sin custodia ni 
actividad.

A través de sus redes sociales 
y grupos de WhatsApp, García 

pidió la colaboración de la comu-
nidad para evitar la compra de 
los objetos robados y solicitó que 
cualquier información fuera co-
municada de inmediato. Gracias 
a la rápida difusión, logró recupe-
rar la computadora portátil, que 
contenía información técnica y 
datos relevantes del trabajo del 
equipo de competición.

“El apoyo de la gente fue cla-
ve. Agradezco a todos los que 
compartieron la información y 
ayudaron a que, al menos, pueda 
recuperar la notebook, que era 
fundamental para nuestro traba-
jo”, expresó el damnificado.

La investigación continúa a 
cargo de personal policial de 
la Comisaría Tercera, quienes 
trabajan sobre las imágenes de 
cámaras de seguridad cercanas 
y otros indicios para tratar de 
identificar a los autores del he-
cho y recuperar el resto de los 
elementos sustraídos.

La notebook recuperada almacenaba los parámetros de autos de competición.
(LA OPINION)
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La cancha de fútbol del Club Tra-
ficos fue blanco de robos de los 
reflectores de iluminación para 
entrenamientos y competencias 
nocturnas.

El presidente de la Comisión 
Directiva, Walter Digilio, denun-
ció que en horas de la madrugada 
irrumpieron en el predio de 
Reppetto y Azul a sustraer los 
dispositivos.

La dirigencia ferroviaria hizo 
la denuncia policial y en un ope-
rativo de las Patrullas Urbanas 
aprehendieron a un sujeto que 
trasladaba dos reflectores ocultos 
en una mochila.

El fiscal Daniel Aguilar, como 
subrogante de la Fiscalía 6, in-
dagó al sospechoso y le imputó 
el delito de robo para imputarle 
la autoría penal en el suceso de la 
institución deportiva.

Desde el Club reconocieron 
esos dos reflectores como los 
robados en la cancha de fútbol.

Robaron todos los 
reflectores de la cancha 
del Club Traficos

Los dirigentes de la insti-
tución barrial compartieron 
las imágenes de las lámparas 
sustraídas para alertar a la co-
munidad.

En posteos en redes pedían 
que si les ofrecían a la venta ese 
equipamiento de luminarias que 
no lo adquirieran y alertaran a 
las autoridades o dirigentes del 
Club.

También colaboraron con las 
autoridades señalando la vi-
vienda donde residía el principal 
sospechoso como una morada 
ocupada por presuntas personas 
de mal vivir.

Para los integrantes de la co-
misión directiva de la entidad 
deportiva, el principal sospe-
choso habría comercializado los 
elementos robados.

El Club debe afrontar la reposi-
ción del equipamiento sustraído 
que tendría un valor cercano al 
millón de pesos.

Los dos reflectores que le secuestraron al ladrón aprehendido.
(LA OPINION)

DE LA REDACCION. La Justicia mandó 
a detener a un sujeto y a secues-
trar una camioneta y el dispo-
sitivo de almacenamiento de 
videos de cámaras de seguridad 
e indumentaria utilizada en los 
episodios de vandalismos y robos 
en locales de la zona comercial del 
barrio Centenario.

En las últimas horas quedó 
detenido un sospechoso de 18 
años e incautaron una pick up 
Volkswagen Amarok y el dis-
positivo de almacenamiento de 
videos de cámaras de seguridad 
de la propiedad allanada.

La Policía se desplegó en tres 
allanamientos simultáneos en 
viviendas del barrio Belgrano.

En dos operativos no dieron 
con evidencia requerida por 
los fiscales francisco Furnari y 
Germán Guidi; pero en la tercera 
vivienda lograron elementos de 
prueba importantes para la causa 

Una pick up quedó 
filmada en daños y 
robos en comercios
La fiscalía desplegó a fuerzas policiales a allanar la vivienda de un sujeto de 18 años 
involucrado en los episodios de vandalismos y robos. Secuestraron una camioneta VW 
amarok filmada por cámaras de seguridad en inmediaciones de los locales damnificados.

judicial.
Se trata de la camioneta y el 

dispositivo tipo DVR que sería de 
interés para la causa porque po-
dría reconstruir los movimientos 
del morador en la fecha y horarios 
posteriores a los robos.

Las cámaras de seguridad 
urbanas filmaron la camioneta 
VW Amarok en al menos dos de 
los episodios investigados.

El propietario del vehículo y 
morador de la casa allanada, un 
hombre de 55 años, fue notificado 
de las actuaciones y le comu-
nicaron formalmente que los 
elementos quedaban incautados 
como evidencias del caso.

En tanto, el sujeto de 18 años 
fue trasladado detenido y le 
secuestraron indumentaria que 
registraron los videos de cámaras 
de seguridad que filmaron los 
sucesos.

La Policía del gabinete de 

investigaciones de la Comisaría 
Segunda (servicio de Calle) rea-
lizó los procedimientos en las 
tres ubicaciones ordenadas por 
el Juzgado de Garantías.

Medidas de prueba
La pick up será sometida a un 

análisis de coincidencias com-
parando las características con 
las filmadas por las cámaras de 
seguridad.

Para determinar que no sea 
una Volkswagen Amarok igual a 
cualquiera de esa marca, de ese 
tipo y de color plateado. Aparen-
temente, habría una calcomanía 
que la haría diferente.

El dispositivo de almacena-
miento DVR sería para repro-
ducir los videos del domicilio y 
reconstruir los horarios posterio-
res a los robos para individualizar 
al sospechoso volviendo tras 
cometer los vandalismos.
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DE LA REDACCION. Pergamino apuesta 
al futuro: proyecto integral de 
ciclovías para una ciudad más sus-
tentable y conectada. La iniciativa 
surge a partir de un proyecto de 
resolución que la concejal Maria-
na de Sautu, del bloque “Juntos”, 
presentó en 2023, aprobado por 
unanimidad, que proponía la 
creación de una ciclovía con senda 
peatonal a la vera de la avenida 
Rodríguez Jáuregui. 

A partir de ese primer paso, 
“comenzamos a analizar el estado 
general de las ciclovías existentes 
en la ciudad y detectamos una 
problemática central: muchas 
de ellas tenían un inicio y un 
final definidos, pero no estaban 
interconectadas entre sí. Esto 
generaba situaciones de inseguri-
dad, especialmente para aquellos 
más jóvenes, al encontrarse con 
‘puntos muertos’ sin continuidad 
para la circulación”, explicó la 
legisladora local en la nota con 
LA OPINION. 

Fue entonces cuando se comen-
zó a pensar en un proyecto más 
amplio, que no solo solucione esta 
falencia sino que proyecte a Perga-
mino hacia una ciudad más mo-

Red de ciclovías y bicis públicas, un plan
integral en un Pergamino más sustentable
El objetivo central de este proyecto es avanzar hacia una movilidad urbana que reduzca tanto la contaminación 
ambiental como la contaminación sonora, apostando por medios de transporte no motorizados y amigables con el entorno. 
La concejal mariana de Sautu trabaja desde hace tiempo en esta propuesta superadora para una ciudad más moderna.

derna, inclusiva y sostenible. “El 
objetivo central es avanzar hacia 
una movilidad urbana que reduzca 
tanto la contaminación ambiental 
como la contaminación sonora, 
apostando por medios de transpor-
te no motorizados y amigables con 
el entorno”, agregó De Sautu en la 
charla con este medio. 

Tres ejes fundamentales
De acuerdo a los datos pro-

porcionados por la concejal, el 
proyecto está fundamentado 
en tres ejes centrales. Uno de 
ellos es la puesta en valor de las 
ciclovías existentes, mejorando 
su señalización, seguridad e in-
fraestructura; la ampliación de la 
red en la ciudad, sumando nuevos 
tramos que lleguen a más barrios 
y zonas clave de Pergamino; y la 
interconexión de toda la red, per-
mitiendo que se pueda recorrer 
la ciudad de norte a sur y de este 
a oeste en bicicleta de manera 
continua, segura y eficiente.

Además, se han definido tres 
tipos de ciclovías dentro del plan 
estratégico: ciclovías de penetra-
ción, que conectan la periferia 
con el centro urbano, facilitando 

el ingreso desde los barrios hacia 
la zona céntrica; ciclovías de 
circulación protegida, pensadas 
para el tránsito cotidiano, con 
infraestructura que garantice 
seguridad y fluidez; y también las 
ciclovías recreativas, destinadas 
a unir espacios de esparcimiento 
como parques, clubes y áreas 
deportivas, fomentando la vida 
activa y saludable.

“Aunque cada tipo tiene una 
función específica, todas coexis-
tirán y se complementarán den-
tro del diseño integral de la red”, 
contó la concejal resaltando la 
importancia de este tipo de zonas 
en materia de seguridad vial. 

Un trabajo coordinado 
El primer paso concreto será 

conectar los tramos ya existen-
tes entre sí, ya que continuar 
agregando ciclovías aisladas sería 
repetir los errores del pasado. 
“Por eso, el foco inicial estará 
puesto en vincular sectores como 
Almafuerte y Florencio Sánchez, 
Champagnat con Vélez Sarsfield 
y avenida Pellegrini, entre otros. 
En total, el proyecto contempla 
una red de más de 52 kilómetros 

de ciclovías interconectadas”, 
contó Mariana de Sautu en la nota 
que tuvo lugar ayer a la mañana 
luego de confirmar la presenta-
ción para sus evaluaciones en el 
Concejo Deliberante. 

Respecto a los plazos y la 
ejecución, “aún estamos en una 
etapa preliminar. El proyecto fue 
presentado recientemente y está 
pendiente de aprobación. Una 
vez que se apruebe, será derivado 
seguramente a las áreas técnicas 
correspondientes del Municipio 
para iniciar la planificación ope-
rativa. Existen zonas donde la 
infraestructura ya está en parte 
desarrollada, lo que permitiría 
avanzar más rápidamente en esos 
tramos”, dijo la edil. 

Estaciones y bicis públicas 
Otro componente importan-

te del plan es la instalación de 
estaciones de guarda y rodada 
para bicicletas, espacios seguros 
donde los usuarios puedan dejar 
sus rodados. A futuro, también 
se contempla implementar un 
sistema de préstamo de las bi-
cicletas públicas, aunque esto 
implicaría alianzas con el sector 

privado para su financiación, por 
lo que aún no hay nada definido 
en ese aspecto.

En este sentido, y pensando 
a futuro como una buena alter-
nativa tal como sucede en otras 
localidades del país, la concejal 
De Sautu trabaja con el objetivo 
de fomentar una movilidad más 
sustentable, una iniciativa para 
introducir el uso de la bicicleta 
dentro del sistema de transporte 
público de nuestra ciudad. La 
propuesta busca transformar los 
hábitos de traslado de los vecinos, 
promoviendo alternativas más 
saludables, eficientes y respetuo-
sas con el medio ambiente.

El proyecto, aún en etapa 
de planificación, contempla la 
implementación de estaciones 
de bicicletas públicas, ciclovías 
seguras y campañas de concien-
tización dirigidas a la comunidad. 
Esta política apunta a disminuir 
la congestión vehicular, mejorar 
la calidad del aire y, al mismo 
tiempo, incentivar la actividad 
física entre los habitantes.

“El uso de la bicicleta no solo 
aporta beneficios a nivel indi-
vidual, como una mejor salud 
física y mental, sino también 
contribuye a la humanización 
del espacio urbano, creando una 
ciudad más amigable y accesible 
para todos”, señaló la integrante 
del bloque oficialista.

Además del impacto positivo 
en la calidad de vida, se espera 
que la iniciativa ayude a reducir 
el uso excesivo del automóvil en 
distancias cortas, aliviando el 
tránsito en horarios pico y dis-
minuyendo la emisión de gases 
contaminantes.

En resumen, este ambicioso 
proyecto de la concejal Mariana 
de Sautu busca transformar la 
movilidad urbana en Pergamino, 
promoviendo una red de ciclovías 
eficiente, segura y moderna. “Sa-
bemos que no será un proceso 
inmediato y llevará tiempo, pero 
estamos convencidos que es el 
camino más correcto hacia una 
ciudad más verde, accesible y 
conectada”, cerró la edil.

Resultará importante la concreción paulatina de este proyecto que garantiza mayor seguridad vial y el uso de las bicicletas públicas cuando se 
instalen en la ciudad. (LA OPINION)



DIARIO LA OPINION - PERGAMINO domingo 4 de mayo de 2025Página 8 - Locales

DE LA REDACCION. Durante estos 
últimos días comenzaron a desa-
rrollarse con más intensidad las 
tareas de recuperación y acon-
dicionamiento de los vagones 
ferroviarios ubicados en el Parque 
España, en el marco de un ambicio-
so proyecto de desarrollo turístico 
y gastronómico impulsado por la 
Municipalidad de Pergamino. Esta 
iniciativa, que busca revitalizar 
un espacio verde emblemático de 
la ciudad, contempla la puesta en 
valor de los vagones que llegaron 
hace algunos meses con el obje-
tivo de transformar el sector en 
un nuevo polo gastronómico con 
identidad ferroviaria.

Actualmente, los trabajos se 
concentran en el reacondicio-
namiento interno de los dos 
vagones, que ya fueron desman-
telados casi en su totalidad por 
el personal a cargo de las obras 
planificadas por las autoridades 

Historia, ferrocarril y gastronomía: los
vagones estarían restaurados en 90 días
El proyecto no solo contempla las múltiples intervenciones en Parque españa. de manera simultánea, en el museo 
municipal de Bellas artes, se está llevando a cabo un minucioso proceso de puesta en valor del histórico coche presidencial 
que supo utilizar el expresidente illia. de esta forma se consolida el compromiso en la preservación ferroviaria. 

locales. La antigua cocina y el 
coche comedor están en pleno 
proceso, retirando viejos mate-
riales que estaban allí dando lugar 
a la instalación de nuevas redes 
eléctricas y otros sistemas esen-
ciales para el funcionamiento de 
los futuros locales gastronómicos 
que operarán dentro de estas 
estructuras.

Obras en la zona 
En paralelo, se iniciaron las 

obras de mampostería para rodear 
y complementar la instalación de 
los vagones, que se encuentran 
ubicados en las cercanías del Via-
ducto, integrándose armónica-
mente con el entorno del Parque. 
Durante la mañana del viernes, 
el intendente Javier Martínez 
recorrió el lugar junto a su equipo 
y confirmó que, si las condiciones 
climáticas acompañan, el nuevo 
sector podría estar completamen-

te listo e inaugurado en un plazo 
estimado de 90 días.

Cabe señalar que el proyecto no 
solo contempla la intervención 
en Parque España. De manera si-
multánea, en el Museo Municipal 
de Bellas Artes se está llevando 
a cabo un minucioso proceso de 
restauración del histórico coche 
presidencial que supo utilizar el 
expresidente Arturo Illia. Esta 
pieza, de altísimo valor patri-
monial, ya que es una de las dos 
que se conservan en el mundo, 
está siendo restaurada bajo la 
supervisión del reconocido his-
toriador Eduardo Lázzari y refe-
rentes ferroviarios de Pergamino 
que desde el primer momento 
acompañan la iniciativa, como 
por ejemplo los integrantes de 
la Asociación de Preservación 
Ferroviaria de nuestra ciudad, 
cuyo Museo está al lado del es-
pacio donde se guardó este coche 

presidencial.  
Las tareas se están realizando 

respetando rigurosamente los 
criterios de conservación del pa-
trimonio histórico, resguardando 
de esta manera una parte funda-
mental de la memoria ferroviaria 
del país y de los pergaminenses.

Un coche con historia
En diálogo con LA OPINION, 

el historiador Eduardo Lázzari 
contó que “este coche que fue 
colocado dentro del galpón de 
máquinas, es uno de los dos co-
ches eléctricos que quedan en 
pie, de casi un centenar, y forman 
parte del primer tren eléctrico de 
trocha ancha del mundo, hasta el 
punto que ya ha sido incorporado 
a un listado de Patrimonio Histó-
rico Ferroviario Mundial, así que 
eso provocará que Pergamino en-
tre, por lo menos, con todo lo que 
ello significa, en la preservación 

patrimonial de un coche muy 
particular para los ferroviarios”, 
destacó el prestigioso profesional 
respecto a esta reliquia que empe-
zó a restaurarse en la ciudad. 

“El interés de los museos ferro-
viarios mundiales es muy grande 
por esta unidad y el detalle de este 
coche es que con seguridad fue 
utilizado por el Presidente Victo-
rino de la Plaza en el primer viaje 
que hizo el Ferrocarril Central 
Argentino, lo que hoy es el Mitre, 
entre Retiro y Tigre; de hecho, 
las piezas están enmarcadas y 
dicen 1913, es decir que tenemos 
una joya con más de 110 años; y 
también tenemos la intuición de 
que allí ha viajado los presidentes 
Agustín Pedro Justo y, sobre todo, 
nuestro querido ciudadano, el  más 
ilustre del Partido de Pergamino, 
Don Arturo Illia, porque este tren 
en sus años de servicio hacía per-
manentemente viajes entre Retiro 
y Martínez, así que era un tren 
utilizado habitualmente por Don 
Arturo para ir a la casa de su her-
mano, así que vamos a ponerlo en 
valor y sobre todo se convertirá en 
una pieza que atraerá a personajes 
de todo el mundo”, resaltó Lázzari 
con un acabado conocimiento 
sobre este coche. 

“Cuando puse en mis redes 
sociales el movimiento del coche 
recibí llamados de Inglaterra, de 
Alemania y muchos de nuestro 
país diciendo que es una buena 
idea que este coche, que hacía 
20 años estaba muy bien guar-
dado por el Ferrocarril Central 
Argentino, esté ahora en manos 
de la Asociación de Preservación 
Ferroviaria de Pergamino para 
convertirse en un atractivo turís-
tico como no hay otros puntos del 
país”, resaltó el historiador. 

Más turismo en la ciudad 
Al ser consultado por el Diario, 

el intendente Martínez resaltó 
que “de esta manera, en Perga-
mino avanzamos hacia una pro-
puesta integral que une historia, 
cultura, turismo y gastronomía, 
posicionando al Ferrocarril y 
nuestros espacios verdes como 
eje central de una estrategia que 
revaloriza tanto el pasado como 
el presente de la ciudad”.

La restauración de los vagones no se detiene. Se trabaja tanto en la zona del Parque España como así también en el coche presidencial.
(LA OPINION)
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salud y bienestar

Hay momentos en la vida en que 
sentimos que algo en nosotros se 
ha ido. No sabemos cómo expli-
carlo con palabras, pero lo senti-
mos con claridad: un vacío inter-
no, una desconexión profunda, 
una sensación de haber perdido 
algo esencial. Desde la mirada 
chamánica, eso que sentimos que 
falta puede ser, literalmente, una 
parte de nuestra alma

¿Qué es la pérdida de alma?
En muchas tradiciones cha-

mánicas del mundo, se habla de 
la “pérdida de alma” como una 
respuesta espiritual ante expe-
riencias traumáticas. Cuando 
una persona vive una situación 
extrema —un accidente, un 
abuso, una gran pena o un mie-
do profundo—, una parte de su 
alma puede desprenderse como 
mecanismo de supervivencia. Es 
una forma de protegerse, de no 
estar completamente presente 
en el dolor.

Aunque ese fragmento de alma 
se va para protegernos, su ausen-
cia nos deja con sensaciones de 
vacío, apatía, ansiedad, tristeza 
inexplicable, o una desconexión 
con nuestra esencia. Muchas 
veces, la persona comienza a re-
petir patrones autodestructivos, 
a perder el sentido del propósito, 
o a sentirse como si “no estuviera 
del todo aquí”.

El rol del chamán: traer 
de vuelta lo perdido
La recuperación del alma es 

una de las prácticas centrales 
dentro del chamanismo. El cha-
mán, en estado de trance y con 
la ayuda de sus espíritus aliados, 
viaja al mundo espiritual para 
buscar y traer de regreso esos 

Recuperación del alma: Sanar lo 
perdido a través del Chamanismo
Por Dolores María Lussich (#)

fragmentos perdidos. No se trata 
de un acto simbólico, sino de una 
intervención energética y espiri-
tual profunda.

Durante el proceso, pueden 
revelarse las causas originales del 
trauma, y la persona experimenta 
una integración de esa parte que 
había quedado detenida en el 
tiempo. A veces llega con imá-
genes, sensaciones, recuerdos, y 
otras veces simplemente con una 

profunda sensación de retorno 
a casa.

Te comparto la experiencia de 
una consultante que llegó y me 
decía que después de un evento 
doloroso ya no se sentía la mis-
ma, sentía que su magia se había 
apagado, que ya no tenía ganas 
de nada. Apenas puse mis manos 
sobre su cabeza sentí cómo todos 
los fragmentos de energía vital, 
que ella había perdido en ese 

evento, reingresaron a su campo 
energético. Desde entonces ella 
está en una espiral ascendente de 
florecimiento, con proyectos que 
son un éxito y viajes alrededor 
del mundo.  

¿Qué sucede después de 
una recuperación de alma?
Cada experiencia es única, 

pero muchas personas reportan 
una sensación de completitud, 

una mayor vitalidad y claridad, 
o la recuperación de dones, 
emociones o capacidades que 
sentían apagadas. Es como si algo 
olvidado se encendiera otra vez 
en el interior.

Sanar desde el alma no es una 
solución rápida, pero sí es una vía 
poderosa y duradera. Es el inicio 
de un camino de reconexión con 
uno mismo, con la vida, y con la 
verdadera misión del alma.

¿Cómo saber si necesitas 
una recuperación de alma?
Aquí algunas señales que 

pueden indicar una pérdida de 
alma:

• Te sientes fragmentado o 
desconectado de ti mismo.

• No recuerdas claramente 
momentos de tu vida, como si 
hubieras “desaparecido”.

• Sientes que algo “falta”, pero 
no sabes qué es.

• Has vivido traumas que 
dejaron secuelas emocionales 
profundas.

• Has perdido el sentido del 
propósito o la pasión por la 
vida.

Si alguna de estas frases resue-
na contigo, puede que tu alma 
esté esperando ser escuchada, y 
que haya partes de ti listas para 
regresar.

Un retorno sagrado
La recuperación del alma es, en 

esencia, un acto de amor. No se 
trata de encontrar algo externo, 
sino de permitir que lo más pro-
fundo de ti vuelva al centro de tu 
ser. El alma sabe cómo volver, solo 
necesita un espacio seguro, una 
guía amorosa y tu permiso.

En un mundo que muchas 
veces fragmenta, el chamanismo 
nos recuerda que podemos volver 
a ser uno. Que las heridas no son 
el final del camino, sino puertas 
de entrada a una sanación más 
profunda.

Tu alma te espera. Y está lista 
para volver.

(#) Dra. en Filosofía y Estu-
dios de Género U.B.A-París VIII. 
Maestra de chamanismo. IG: @
doctoradoli
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La escasez de instrumentos 

financieros con los que, en 

general, ha tenido que trabajar 

el sector a lo largo de los años 

termina reflejándose en el 

estancamiento en el que ha 

ingresado la actividad, tanto 

en términos de cantidad de 

cabezas en stock como de 

kilos de carne producidos.
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DE LA REDACCION. Desde el Rosgan, 
mostraron en un informe que el 
sector ganadero atravesó el 2024 
con varias fuentes de financia-
ción externas. “Basándonos en 
las series estadísticas que tri-
mestralmente publica el Banco 
Central (BCRA), desagregadas 
por actividades, es posible anali-
zar la evolución de los saldos de 
préstamos bancarios otorgados a 
empresas de ganado bovino, al 31 
de diciembre de cada año”, dicen 
en la entidad.

De este modo se observa que 
el año pasado las empresas ga-
naderas casi duplicaron el nivel 
de endeudamiento, al pasar de 
un saldo de USD 457 millones a 
fines de diciembre de 2023 a USD 
852 millones a fines de 2024. No 
obstante, medido en dólares, el 
monto total adeudado a fines de 
2024 se encuentra ligeramente 
por debajo del promedio de la 
serie (2007-2024).

El año que mayor endeuda-
miento registró el sector fue 

Financiación ganadera: ¿dónde se para 
el sector con suficiente oferta crediticia?
En 2024 quedó demostrada la manera cómo se financiaba el sector agropecuario en argentina, en particular la 
ganadería bovina. Con cambios estructurales, ¿cómo es la situación este año? en efecto, en este último año, se observa una 
fuerte recuperación del crédito concertado en moneda extranjera, luego de tres a cuatro años de muy baja participación.

2017, con USD 1.406 millones, 
mientras que, dentro del período 
analizado, el año 2007 fue el que 
registró el menor nivel de endeu-
damiento, con un saldo final de 
USD 378 millones.

Sobre el total adeudado a fines 
de 2024, el 22% corresponde a 
saldos de préstamos tomados en 
moneda extranjera, unos USD 
184 millones, mientras que los 
saldos restantes provienen de 
préstamos tomados en pesos que, 
convertidos al tipo de cambio de 
referencia, equivalen a unos USD 
668 millones.

Fuerte recuperación del crédito
En efecto, en este último año, 

se observa una fuerte recupe-
ración del crédito concertado 
en moneda extranjera, luego 
de tres a cuatro años de muy 
baja participación. Durante 
los años 2018 y 2019, el sector 
llegó a registrar un mayor nivel 
de endeudamiento en moneda 
extranjera que en moneda local, 

alcanzando el 54% del total 
adeudado.

En el caso particular de la gana-
dería, estas estadísticas reflejan 
una gran parte de la financiación 
total que ingresa al sector, puesto 
que, a diferencia de la agricultu-
ra, es muy baja la financiación 
comercial que recibe por fuera 
del sector, con relación al capital 
invertido.

En este sentido, la mayor in-
versión requerida para iniciar 
un planteo productivo –más o 
menos intensivo- consiste en la 
compra de la hacienda, algo que, 
en la mayoría de los casos, ter-
mina siendo financiado por otro 
productor, a través de los plazos 
comerciales que se otorgan al 
momento de la venta.

Algo distinto sucede en la acti-
vidad agrícola, donde el mismo ci-
clo anual de producción, sumado 
a un sistema de comercialización 
a plazo sumamente consolidado, 
le permite al productor conseguir 
un mayor fondeo externo no solo 

de entidades financieras, sino 
también de los mismos provee-
dores de insumos o, incluso, de 
fabricantes de maquinarias, a 
través de los que accede a plazos 
más largos.

Un cambio de paradigma
Si bien la actividad ganadera 

ha logrado trabajar apalancan-
do gran parte de la compra de 
hacienda a través de esta autofi-
nanciación que logra encadenar 
entre los distintos eslabones de 
producción, desde la cría a la 
faena, lo cierto es que, muchas 
veces, cuando lo que se intenta 
es retener vientres o extender los 
ciclos de invernada o engorde, ni 
los plazos comerciales ni los cos-
tos de esa financiación resultan 
adecuados para esos fines.

En definitiva, esta escasez de 
instrumentos financieros con 
los que, en general, ha tenido 
que trabajar el sector a lo largo 
de los años termina reflejándose 
en el estancamiento en el que ha 

ingresado la actividad, tanto en 
términos de cantidad de cabezas 
en stock como de kilos de carne 
producidos.

También se remarcó cómo, en 
los períodos en los que el sector 
recibió un mayor nivel de finan-
ciación, se redujo ligeramente el 
nivel de extracción de animales 
del stock nacional, aunque sin 
llegar nunca -hasta entonces- a 
plasmar una reducción lo sufi-
cientemente significativa como 
para lograr una recomposición 
plena y posterior expansión 
del stock.

El año pasado las empresas ganaderas casi duplicaron el nivel de endeudamiento.
(ARCHIVO)

Crecimiento de producción
Lógicamente, a mayor nivel 

de extracción, es de esperar un 
crecimiento en la producción de 
carne lograda durante ese año. 
Del mismo modo, aunque sin lle-
gar a asociar plenamente ambas 
variables dada la coexistencia 
de otros factores que afectan 
este comportamiento, vemos 
cómo en años en los que crece la 
producción, el sector tiende a re-
ducir su nivel de endeudamiento, 
mientras que, en años en los que 
la producción baja, sus pasivos 
tienden a crecer.

En 2024, el sector expandió 
su pasivo en 395 millones de 
dólares, lo que equivale a un 
crecimiento del 86% en el nivel 
de endeudamiento. Parte de es-
tos fondos, indefectiblemente, 
están asociados a los menores 
ingresos generados por las 
empresas, dada la menor pro-
ducción y el aumento de costos 
que debieron enfrentar, no solo 
por factores macroeconómi-
cos, sino fundamentalmente 
climáticos.

Sin embargo, parte de esta 
expansión de los pasivos ga-
naderos también puede estar 
orientada a financiar la reten-
ción de hacienda o, incluso, a 
nuevas explotaciones. Será este 
un punto a responder en los 
próximos meses, a la luz de los 
indicadores que termine refle-
jando la actividad.



Locales - Página 11DIARIO LA OPINION - PERGAMINO domingo 4 de mayo de 2025

DE LA REDACCION. El trigo es uno de 
los cultivos más importantes a 
escala mundial y clave para la 
seguridad alimentaria. Debido 
a la creciente demanda de ali-
mentos, es crucial incrementar 
su productividad de manera 
sostenible. En esta línea, un 
equipo de investigación del Inta 
identificó una región específica 
del ADN (QTL) que está rela-
cionada con el rendimiento del 
cultivo.

“El rendimiento del trigo está 
determinado por diversos facto-
res ecofisiológicos y genéticos, 
como el número de granos por 
espiga, el peso de mil granos y 
el número de espigas por uni-
dad de área”, indicó Fernanda 
González, especialista del Inta 
y líder de la investigación, quien 
aseguró que la comprensión de 
estas relaciones permitió mejo-
rar la productividad mediante 
estrategias de mejoramiento 
genético.

Los QTL son regiones del 
genoma que se asocian a carac-
terísticas complejas del cultivo 
gobernadas por varios genes. 
“Para este estudio pudimos de-

En Pergamino, descubren un gen que 
aumentaría el rendimiento del trigo
Un equipo del Inta Pergamino identificó y validó una región genómica que incrementa el rendimiento del cultivo 
de trigo al mejorar la eficiencia reproductiva de la espiga y, de esta forma, el número de granos por espiga. Los hallazgos 
resaltan el potencial de incorporar estas regiones en programas de mejoramiento.

terminar cuál es la región que se 
asocia a la fertilidad de la espi-
ga”, indicó Leonardo Vanzetti, 
investigador asociado al estudio, 

quien explicó que “los cultiva-
res de trigo son genéticamente 
distintos, y por lo tanto, hay 
materiales que tienen distintas 

variantes alélicas de ese QTL, 
en algunos casos, mejorando 
la fertilidad de la espiga y, en 
otros, no”.

Detalles del estudio
El estudio analizó la influen-

cia de dos regiones específicas 
del ADN: el QFEm.perg-3A y el 
QFFE.perg-5A – ambas asocia-
das con la eficiencia reproductiva 
en las espigas y con el rendi-
miento del trigo. “Los resultados 
mostraron que QFFE.perg-5A 
mejoró significativamente la 
eficiencia reproductiva en todos 
los ambientes, aumentando el 
número de granos por espiga en 
un 7 % y el rendimiento total en 
un 5 %”, explicó Nicole Pretini, 
especialista del INTA e investiga-
dora principal del estudio, quien 
agregó que “QFEm.perg-3A tam-
bién mejoró el rendimiento, pero 
presentó una fuerte interacción 
con el ambiente, lo que sugiere 
que su efectividad depende de las 
condiciones de cultivo”.

Los hallazgos resaltan el poten-
cial de incorporar estas regiones 
en programas de mejoramiento 
para aumentar el rendimiento 
del trigo de manera sostenible. 
“La integración de herramientas 
de genética molecular y ecofisio-
logía en la selección de cultivares 
puede representar un avance cla-
ve para la seguridad alimentaria 
global”, resaltó González.

La investigadora subrayó que el 
estudio también reveló que solo 
el 24 % de las variedades comer-
ciales actuales contienen el alelo 
favorable de QFFE.perg-5A, lo 
que indica su poca utilización 
en programas de mejoramiento. 
“Detectamos que la variedad Ba-
guette 19 posee una constitución 
genética con un alelo de QTL 
asociado a una alta fertilidad de 
la espiga, a diferencias de otras 
variedades”, explicaron.

Aseguran que con este hallazgo se pude mejorar en un cinco por ciento el rendimiento del trigo.
(INTA)
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R ubén Ariel Saccani es-
cribió su historia laboral 
en el Banco Nación y en 

torno a esa actividad fue cons-
truyendo un destino apegado a 
los valores de la responsabilidad 
y la constancia. Durante 44 años 
trabajó en el mismo lugar, y 
desde hace casi dos meses, tras 
acogerse al retiro voluntario, sus 
rutinas cambiaron y el mundo 
del trabajo fue quedando atrás. 
“Aún no he tenido tiempo de abu-
rrirme”, señala en el comienzo de 
la charla que transcurre minutos 
antes del ingreso a un taller sobre 
“Redes sociales” que está reali-
zando en la Unnoba. Se muestra 
predispuesto a la conversación 
y deja que el diálogo acerque 
referencias que constituyen su 
biografía personal.

Cuenta que nació en Manuel 
Ocampo, donde vivió poco tiem-
po, ya que enseguida su familia 
se mudó a Mariano H. Alfonzo, 
localidad donde vivió hasta los 
23 años. “En Ocampo vivíamos 
en una chacra de la familia de mi 
madre, ubicada al lado del cemen-
terio; y en Alfonzo, en una chacra 
de la familia de mi padre, situada 
en el límite con el casco urbano 
del pueblo”, acota, resaltando: 
“Soy hijo de chacareros”.

Considera que “Alfonzo” es su 
“patria chica” y lo une a ese lugar 
mucho de su historia. Cuando lo 
dice, se emociona y enseguida 
habla de sus padres: Roberto 
Saccani, fallecido hace un año; 
y Catalina Huljich, que vive en 
Pergamino. “Ellos se dedicaron 
siempre a tareas rurales y des-
pués, se fueron a vivir a Buenos 
Aires”, refiere. También comenta 
que tiene una hermana menor, 
Gabriela, que vive en San Justo, 
provincia de Santa Fe.

La escuela y la 
vida en el pueblo
Su primera experiencia educa-

tiva fue en la primaria del pueblo. 
“En mi época no se iba al jardín de 
infantes”. En el colegio forjó sus 
primeros vínculos de amistad: 
“Mi primer amigo fue ‘Cacho’ 
Benavidez, a quien conocí el pri-
mer día de clases, y la primera vez 
que pisé el pueblo, porque hasta 
ese momento yo había estado en 
el campo”.

El secundario lo hizo en el 
Instituto Mariano Moreno de 
Alfonzo y durante un tiempo 
asistió al Colegio San José de los 
Hermanos Maristas. “Tercero y 
cuarto año lo hice en Maristas, 
vivía en casa de mi abuela mater-
na, Hortensia Varela, en el barrio 
Trocha, y allí conocí a otro gran 
amigo, Oscar Scalbi”, comenta. 
Y agrega: “En quinto año volví a 
Alfonzo y egresé en el pueblo”. 

Luego le tocó el servicio militar 
en San Nicolás. “Fue una etapa de 
mi vida y me siento orgulloso de 
haber jurado la bandera”, destaca 

Ariel Saccani: el trabajo bancario como 
pilar para la construcción de su destino
Toda su historia laboral transcurrió en el Banco Nación. Luego de 44 años de tarea ininterrumpida, se acogió a un 
retiro voluntario, y dejó la actividad inaugurando una nueva etapa. Lejos de la rutina y siempre dispuesto a aprender nuevas 
cosas, participa de actividades que lo nutren y conectan con cuestiones sustanciales en esta etapa de su vida.

recreando aquella experiencia. 
Al regreso de “la colimba”, como 
tantos de su generación, inició su 
vida laboral.

Sus raíces y una 
tradición familiar
En un momento de la charla, 

al referirse a su abuela materna, 
señala que fue “la única con la que 
pudo tener una relación”, ya que 
sus otros abuelos habían fallecido 
tempranamente. Sin embargo, 
acerca una anécdota de su abuelo 
paterno que habla de su identidad 
y del apego a raíces que valora. 
“El falleció cuando yo tenía dos 
o tres años, así que no tengo de-
masiados recuerdos de él. Diría 
que no tengo ninguno. Pero sé 
que él estaba contento de que yo 
era el nieto mayor de la familia y 
que me gustaba una comida que 
él hacía: una especie de panque-
ques agridulces gratinados que 
se comían cada 13 de junio, el Día 
de San Antonio, simbolizando el 
deseo de prosperidad”. 

“Siempre me decían que él se 
sentía muy gratificado de que a 
mí me gustaban. De hecho, esa 
receta, que es secreta, pasó de 
generación en generación y hoy 
mis hijas los preparan, como 
todas las mujeres de la familia. 
Es una tradición italiana que él 
trajo de Boretto”, agrega, fiel a 
esas tradiciones que constituyen 
la identidad.

Estabilidad y crecimiento
Al momento de hablar de su 

vida laboral, destaca que fue su tío 
René Ramella quien le abrió las 
puertas para que pudiera entrar 
al banco. “Siempre le agradezco”, 
resalta y reconoce que cuando dio 
sus primeros pasos no sabía que 
ese iba a ser su empleo durante 

más de cuatro décadas: “Ingresé 
un 11 de marzo de 1981 y me fui 
el 6 de marzo de 2025”.

“Siempre estuve en la sucursal 
del centro, salvo durante un año 
en que estuve en comisión en 
Necochea”, refiere y prosigue: 
“Trabajé en todos los sectores, 
y le estoy muy agradecido al 
banco, a los compañeros y a la 
clientela”.

Rescata las conquistas labora-
les y agradece el hecho de haber 
contado con estabilidad laboral 
e ingresos que le permitieron 
vivir “una vida tranquila, sin 
sobresaltos”.

Fruto de su dedicación soste-
nida, alcanzó el máximo cargo 
al que se puede acceder dentro 
de la carrera administrativa de 
los trabajadores bancarios y se 
retiró como jefe de sección.

“Me siento realmente muy 
agradecido y no puedo dejar de 
mencionar a mis primeros jefes: 
‘Luli’ Torrent, ‘Coco’ Damiano, 
Horacio Fasciloli y Marcos Tri-
llo, personas que marcaron mi 
conducta a lo largo de la vida 
laboral”, expresa.

Cerca del deporte
Hincha de Boca Juniors, estuvo 

siempre cerca del deporte. “De 
chico en el tiempo libre que me 
dejaba el colegio, mi pasatiempo 
era ir a la cancha de ‘Villa tachito’ 
a jugar a la pelota. Tengo recuer-
dos hermosos de aquel tiempo. 
Después me integré a la vida del 
club del pueblo, pero como era 
un tronco para el deporte, fui 
dirigente del Club Argentino de 
Alfonzo y tuve el honor de ser 
delegado de la entidad en la Liga 
de Fútbol de Pergamino”.

“Guardo los mejores recuerdos 
de esa época y quiero aprovechar 

la oportunidad para mencionar 
a algunas personas con las que 
compartí esta tarea dirigencial: 
Miguel Morales, Julio Magrini, 
Eros Vázquez, los hermanos 
Castellano, Antonio Tramon-
te, Alberto Monacci y otros de 
los que seguramente me estoy 
olvidando. Fue una etapa muy 
importante de mi vida, porque 
aprendí mucho de ellos”.

En otro momento de su vida, in-
cursionó en el periodismo depor-
tivo. “Estuve en transmisiones 
deportivas en varias radios de FM 
y también escribía crónicas para 
el Semanario El Tiempo, gracias 
a la oportunidad que me dieron 
Pedro y Nancy Rivero”, cuenta 
y asegura que su acercamiento 
al mundo de la comunicación se 
dio de la mano de su pasión por 
el deporte.

Su universo personal
Divorciado hace muchos años, 

Ariel es padre de dos hijas: Mi-
lagros (27), que es licenciada en 
Marketing y Comercio Exterior 
y vive en Valencia. Y Aylén (23) 
que es diseñadora gráfica, vive en 
Rosario y se está yendo también 
a España con su hermana. Al 
momento de hablar de sus hijas, 
la conversación se introduce en 
su arista más íntima. “Siempre 
estuve muy cerca de las chicas, 
su mamá y yo nos separamos 
cuando ellas eran pequeñas, pero 
compartimos la crianza y el cui-
dado. Siempre intenté estar muy 
disponible para ellas, y creo que 
lo logré. Hoy, a pesar de que cada 
una está en lo suyo y están lejos, 
estamos muy conectados gracias 
a la tecnología, y todo es como si 
estuvieran acá”, señala.

En el presente, lejos de la ur-
gencia del trabajo, dedica tiempo 
a esas cosas que le gusta hacer. 
Disfruta de compartir tiempo con 
amigos. “Quizás por mi actividad 
laboral, el café de las mañanas, la 
salida del mediodía y esa especie 
‘after office’ de la tarde son de 
esas costumbres que trato de no 
perder. También tengo algunas 
peñas, todas son oportunidades 
para pasar tiempo con personas 
queridas”, describe.

Cultiva esos hábitos de la vida 
social, como también se man-
tiene activo a través de distintas 
actividades que realiza. “Parti-
cipo de varios cursos, cuido a mi 
madre que es mayor, y me dedico 
a cuidar las plantas de mi casa, 
podría decir que mi hobby es ese, 
me gustan mucho los frutales”, 
señala. “Además me gusta leer”, 
añade en un inventario que lo 
conecta con aquellas cuestiones 
que considera vitales.

“Me gustan mucho los murales 
y en casa tengo varios pintados. 
De chico me gustaba dibujar, pero 
después perdí la mano. El primer 
mural que encargué pintar en 
casa fue el de Kempes, Maradona 

y Messi, en honor a los tres mun-
diales de fútbol en los que vi a todo 
el país unido. Otro es de las Islas 
Malvinas, como un gesto reivin-
dicatorio, y también tengo otros 
de humoristas y personalidades 
que admiro”, relata.

Viajar, conocer, 
nutrir el espíritu
“Uno tiene que aprender, cul-

tivar los afectos y hacer aquellas 
cosas que le resultan placenteras 
y que lo nutren”, reflexiona. Y en-
seguida menciona su pasión por 
viajar. “Seguramente eso viene de 
mi curiosidad de chico. Cuando 
vivía en el campo escuchaba que 
la gente iba a un lado y a otro, y 
eso me fascinaba”, confiesa. 

“Yo no conocía nada, accedí a 
la televisión cuando tenía 9 años, 
en coincidencia con la caída del 
Apolo 11. Siempre me acuerdo 
que miraba las imágenes y un tío 
que vivía con nosotros me decía: 
‘Arielito, mirá están viendo un 
corcho adentro de una palanga-
na’. A mí, me resultaba increíble 
lo que veía y sentía que había un 
mundo por descubrir. Con el paso 
del tiempo, tuve la posibilidad de 
conocer mucho”, expresa.

La vida por venir
Se lleva bien con el paso del 

tiempo y entiende que el hecho 
de “ya no tener que ir al banco”, 
lo conectará con rutinas más dis-
tendidas. “No fui de ahorrar, así 
que sabía que el día que terminara 
mi actividad laboral, iba a vivir 
como un jubilado con las limita-
ciones que tiene el estar jubilado; 
pero no me quejo”, aclara.

En el plano de los proyectos 
anhela seguir viajando. “Conoz-
co el país y cuatro continentes. 
Me queda pendiente conocer la 
Antártida y Australia”, señala. 
Y prosigue: “Viajar es la mejor 
inversión que uno puede hacer, 
es algo que enriquece el espíritu 
si uno va abierto a vivir cada 
experiencia”.

Imaginando la vida que le 
queda por vivir, reconoce que no 
tiene grandes anhelos, tampoco 
asignaturas pendientes. Más bien 
es de las personas que eligen tran-
sitar el presente dándole paso al 
porvenir.

De buen obrar, intenta siempre 
brindarse a los demás del modo 
que tiene como ideal: “Soy fron-
tal, sincero, humilde; pero no sé 
si los demás me ven de la misma 
manera. En verdad quizás uno no 
sea como es sino como los demás 
lo ven a uno”, refiere parafra-
seando una cita de un conocido 
escritor. Y con esa reflexión la 
charla va llegando a su fin.

En el balance queda el camino 
recorrido y una vida vivida en 
coincidencia con sus valores: 
“He tenido la fortuna de poder 
construir una buena vida. Tuve 
alegrías, frustraciones, cosas que 
resultaron inesperadas, logros 
que alcancé y proyectos que no se 
dieron”, reflexiona. Y concluye: 
“Soy un hombre agradecido, a la 
vida y a esta ciudad que me recibió 
y me acogió”.

Ariel Saccani compartió una cálida charla con LA OPINION.
(LA OPINION)
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DE LA REDACCION. La comunidad de 
Pergamino atraviesa horas de 
hondo dolor tras conocerse el 
fallecimiento de un adolescente 
de 16 años que no logró sobre-
ponerse a un cuadro avanzado 
de leucemia crónica. El joven, 
estudiante del cuarto año “Arvis” 
del Colegio Normal “Joaquín Víc-
tor González” (Secundaria 7) y 
jugador de fútbol en las divisiones 
inferiores del Club Argentino, 
había sido diagnosticado con la 
enfermedad hace un tiempo y su 

Profundo pesar por el fallecimiento de 
un adolescente que padecía leucemia
Murió el estudiante de cuarto año “Arvis” de la Escuela Normal y jugador de fútbol juvenil del Club argentino, Lucas 
isa (16), quien padecía un cuadro agudo de la enfermedad. La comunidad dio muestras de condolencias y apoyo a los 
familiares a través de redes sociales y grupos de Whatsapp. Hoy sepultan sus restos en el Cementerio municipal.

estado de salud se agravó en las 
últimas semanas.

Durante los últimos días, fa-
miliares, amigos y compañeros 
impulsaron cadenas de oración 
a través de redes sociales, en un 
gesto colectivo de esperanza y 
acompañamiento. Los mensajes, 
cargados de amor y aliento, refle-
jaban la conmoción que causó su 
situación en distintos sectores 
de la sociedad pergaminense. 
Lamentablemente, pese a los 
esfuerzos médicos y el respaldo 

espiritual, el adolescente falleció 
en las últimas horas.

El dolor por su partida se 
extendió rápidamente en la 
ciudad. Desde la Escuela Se-
cundaria N° 7, conocida como 
Colegio Normal, directivos, 
docentes y estudiantes expresa-
ron su pesar y acompañamiento 
a la familia en este momento 
tan difícil. También lo hizo el 
Club Argentino, donde el joven 
integraba una de las categorías 
juveniles y era muy querido 

por sus compañeros de equipo 
y entrenadores.

“El fútbol forma lazos que van 
más allá de la cancha, y su pérdida 
nos deja una profunda tristeza”, 
expresaron desde la institución 
deportiva, donde el adolescente 
había dejado una huella tanto 
por su compromiso como por su 
calidad humana.

Quienes lo conocieron coin-
ciden en recordar su sonrisa, su 
compañerismo y su entusiasmo 
por el deporte y la vida escolar. 

La noticia de su muerte provocó 
consternación no solo en los en-
tornos educativos y deportivos, 
sino en toda la comunidad, que 
acompañó con respeto el duelo 
de sus seres queridos.

La familia del joven había 
solicitado en los últimos días el 
acompañamiento de la comu-
nidad a través de la oración, y 
muchos vecinos respondieron 
con muestras de afecto y men-
sajes solidarios. La partida del 
adolescente genera una profunda 
sensación de injusticia por la 
corta edad y por el cariño que 
supo ganarse en cada ámbito que 
transitó.

En tanto, numerosos mensa-
jes siguen circulando en redes 
sociales, donde compañeros, 
docentes y allegados lo despiden 
con palabras de amor y gratitud 
por los momentos compartidos. 
La familia se disponía a darle el 
último adiós con un velatorio.

Lo velan en la sala 5 de las 
Salas Velatorias de la Coope-
rativa Eléctrica de Pergamino 
hasta hoy a las 10:00 cuando 
sepultarán sus restos en el Ce-
menterio local.

Desde la Escuela Secundaria 
Nº 7 y la Unidad Académica com-
partieron el profundo pesar de los 
integrantes del equipo directivo, 
de docentes y auxiliares por el fa-
llecimiento del alumno de cuarto 
año de la modalidad “Arvis”.

Así también lo hicieron des-
de el Club Argentino, donde el 
adolescente formó parte de las 
divisiones formativas de fútbol.

Al deportista juvenil le diag-
nosticaron la leucemia recien-
temente e inició un tratamiento 
oncológico.

La lucha contra la enfermedad 
lo alejó de la Escuela y el Club y 
trataba de mantener contacto 
con sus docentes, profesores 
y compañeros de clases y de 
fútbol.

Los usuarios de redes sociales 
de nuestra comunidad compar-
tieron mensajes de profundo 
pesar acompañando a la familia, 
amigos y seres queridos del jo-
vencito fallecido. Lucas Isa, el 
martes 27 de mayo iba a cumplir 
17 años.

Lucas Isa falleció a los 16 años de edad.
(LA OPINION)
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Un hombre adulto de Pergamino 
tuvo que ser hospitalizado en los 
últimos días por padecer Fiebre 
Hemorrágica Argentina. Por 
su notable mejoría, ya obtuvo 
el alta médica. No obstante la 
confirmación del primer caso 
de FHA en nuestra ciudad, mo-
tivó al equipo de la Secretaría de 
Salud, el desarrollo de tareas de 
saneamiento, inspección y tareas 
en terreno.

Virus Junín
La FHA es causada por un virus 

llamado Junín y se transmite por 
contacto directo con roedores in-
fectados o con el medio ambiente 
en el que estos viven, afecta prin-
cipalmente a las personas que 
viven, trabajan, visitan el campo o 
estuvieron en contacto con sitios 
invadidos por roedores.

Vacunación contra 
Fiebre Hemorrágica Argentina
Es de suma importancia que 

Confirmaron un caso de
FHA en Pergamino: qué 
se sabe y cómo actuar

se vacunen todas las personas 
mayores de 15 años que realizan 
actividades laborales, deportivas 
y de entretenimiento en el cam-
po, terrenos baldíos o zonas peri-
féricas. Se coloca una única dosis 
de Candid 1, de manera gratuita; 
para vacunarse se deben dirigir 
al Vacunatorio Municipal en 
Marcelino Ugarte 220, de lunes 
a viernes de 8:00 a 16:00.

Síntomas y prevención
Los síntomas son: decaimiento 

general, fiebre, dolor detrás de los 
ojos, dolores de cintura, mareos, 
falta de apetito, dolor de cabeza, 
dolores musculares, dolores en 
las articulaciones, nauseas o 
vómitos.

Como medidas de prevención, 
se aconseja usar guantes, botas 
y protección ocular si estás ex-
puesto a roedores o un ambiente 
contaminado; como así también 
mantener el pasto corto y desma-
lezar los terrenos.

Es de suma importancia que se vacunen todas las personas mayores 
de 15 años. (PRENSA MUNICIPALIDAD DE PERGAMINO)

DE LA REDACCION. En lo que va del 
2025, la Municipalidad confirmó 
cinco casos de dengue mediante 
técnicas moleculares, mientras 
otros dos se encuentran bajo aná-
lisis. Según informó la secretaria 
de Salud, Érica Períes, cuatro de los 
cinco casos tienen antecedentes de 
viaje a Rosario y Ramallo.

Frente a este escenario, Períes 
hizo un llamado a la comunidad 
para extremar los cuidados, es-
pecialmente entre quienes hayan 
viajado este fin de semana largo.

Fortalecer la Vigilancia 
Epidemiológica
Desde la Secretaría de Salud 

aseguraron que todas sus áreas y 
dependencias trabajan de mane-
ra coordinada para fortalecer la 
vigilancia epidemiológica y llevar 
adelante acciones concretas que 
impidan la propagación del virus.

“La prevención es una respon-
sabilidad compartida. La partici-
pación activa de la comunidad es 
indispensable para evitar que el 
dengue se instale en nuestra ciu-
dad”, señaló Érica Períes.

Dengue: en Pergamino
confirmaron cinco casos 
en lo que va del año
Con cinco casos confirmados y otros dos en estudio, el municipio intensifica las tareas 
de control y prevención ante la presencia de dengue. Las autoridades sanitarias insisten 
en el rol clave de la ciudadanía para evitar la proliferación del mosquito aedes aegypti.

Las autoridades continuarán 
monitoreando la situación epide-
miológica y reforzando operativos 
en los barrios, pero destacan que 
sin el compromiso ciudadano, las 
medidas pierden efectividad. 

Qué es el dengue
Es importante recordar que el 

dengue es una enfermedad viral 
transmitida por la picadura del 
mosquito Aedes aegypti, un insec-
to que se reproduce en ambientes 
urbanos y en pequeños recipientes 
con agua estancada. No se contagia 
de persona a persona, por lo que la 
única manera de frenar su propa-
gación es eliminando los criaderos 
donde se desarrollan las larvas del 
mosquito.

Los síntomas más comunes del 
dengue incluyen fiebre alta, dolor 
detrás de los ojos, dolor muscu-
lar y articular, náuseas, vómitos 
y erupciones en la piel. Ante la 
aparición de estos síntomas, se 
recomienda no automedicarse y 
acudir de inmediato al centro de 
salud más cercano.

Desde la Secretaría de Salud se 

recuerda que el mosquito se cría 
principalmente en el ámbito do-
miciliario, por lo que la prevención 
comienza en casa. Las recomenda-
ciones fundamentales incluyen:

*Vaciar, cepillar y cubrir todos 
los recipientes que acumulen 
agua (baldes, bebederos, macetas, 
neumáticos, etcétera).

*Mantener los patios y jardines 
limpios, libres de objetos en des-
uso que puedan acumular agua 
de lluvia

*Cambiar el agua de floreros 
y bebederos de animales todos 
los días

*Usar repelente en zonas ex-
puestas del cuerpo y renovarlo 
cada 3 o 4 horas, especialmente en 
áreas donde se haya confirmado 
circulación viral

*Instalar mosquiteros en puer-
tas y ventanas, y utilizar espirales o 
tabletas repelentes en el hogar

*Asimismo, se pide a quienes re-
gresen de zonas con brotes activos 
de dengue estar atentos a los sín-
tomas y evitar exponerse a nuevas 
picaduras para no contribuir a la 
transmisión del virus.

Desde la Secretaría de Salud se recuerda que el mosquito se cría principalmente en el ámbito domiciliario, 
por lo que la prevención comienza en casa. (DIB)
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Supra Semillas se lanzó a la ruta 
con una propuesta técnica y co-
mercial innovadora. En un reco-
rrido de casi 600 kilómetros que 
conectó Las Perdices, Franck y La 
Tordilla, la compañía llevó su “Su-
praRoad” por los mega-ambientes 
maiceros de Córdoba y Santa Fe, 
abarcando un área de influencia 
de más de 40.000 km².

El objetivo fue claro: acercarse 
a los productores para compartir 
conocimiento, genética y manejo 
agronómico adaptado a cada 
ambiente. Durante el trayecto, 
técnicos de Agroservice y re-
presentantes del área comercial 
dialogaron con productores, 
asesores y empresas sobre los 
desafíos actuales del cultivo de 
maíz y las mejores soluciones 
para enfrentarlos.

“Ya estamos trabajando en la 
decisión de la nueva campaña 
con los productores, mientras aún 
siguen avanzando en la cosecha del 
ciclo anterior”, señaló Santiago 
Felizia, gerente Nacional de Ven-
tas. También anticipó una “fuerte 
recuperación del área maicera”, 
impulsada por los mejores márge-
nes económicos del cultivo.

Genética regional, 
soluciones locales
En cada localidad visitada, se 

presentaron híbridos especial-
mente adaptados al ambiente 
local. En Las Perdices, se hizo 
foco en híbridos de alto potencial 
y estabilidad; en Franck, la mirada 
estuvo puesta en sanidad y silo; y en 
La Tordilla, se priorizó el portfolio 
sanitario para fechas tardías.

Uno de los momentos desta-
cados ocurrió en Franck, en el 
corazón de la cuenca lechera 
santafesina. Allí, el médico veteri-
nario y doctor en Ciencias Veteri-
narias, José Maiztegui, brindó una 
charla técnica sobre densidad de 
siembra y digestibilidad de híbri-
dos sileros, claves para mejorar la 
producción de leche y carne.

“Un híbrido silero necesita 
una densidad adecuada para 
optimizar el almidón y la calidad 
de la materia seca. Eso impacta 
directamente en el rendimiento 

“SupraRoad”: el camino del
 conocimiento que atravesó 
miles de hectáreas de maíz

animal”, explicó Maiztegui.

Los lanzamientos
El “SupraRoad” también sirvió 

como plataforma de lanzamiento 
de dos híbridos de última gene-
ración:

S 3972 VIP3, reconocido por su 
versatilidad en fechas de siembra 
y excelente sanidad.

S 4450 VIP3, destacado por 
combinar alto potencial y esta-
bilidad con aptitud silera.

Ambos materiales reflejan el 
compromiso de Supra Semillas 
con el desarrollo de productos 
que respondan a los desafíos 
productivos, sanitarios y nutri-
cionales del campo argentino.

Una marca joven 
con raíces firmes
Supra Semillas nació en febre-

ro de 2025 tras la adquisición, 
por parte de GDM, del negocio de 
maíz de KWS en Sudamérica. Con 
este paso, la nueva marca suma el 
conocimiento y experiencia de 
ambas compañías, y refuerza su 
lema: “En el campo con vos”.

“El SupraRoad fue una pro-
puesta de partida y de llegada 
hacia el conocimiento. Una forma 
de mostrar no solo productos, 
sino también el compromiso de 
Supra con el productor y el futuro 
del maíz”, resumió Fernando 
Guerra, gerente de Desarrollo.

Con cada kilómetro recorrido, 
Supra Semillas refuerza su apues-
ta por un maíz más productivo, 
más sano y más rentable.

 Acerca de GDM
GDM es un grupo global dedi-

cado a la investigación, desarrollo 
y comercialización de productos 
con propiedad intelectual en 
genética vegetal para cultivos 
extensivos. Con un enfoque 
innovador, la empresa integra 
tecnologías avanzadas y talento 
excepcional para promover la 
innovación, la colaboración y el 
desarrollo de nuevos negocios 
que impacten positivamente en 
la cadena agroindustrial. GDM 
opera en 15 países y cuenta con un 
equipo de 3.400 empleados.

DE LA REDACCION. El Complejo Me-
tropolitano de la ciudad Rosario 
(Santa Fe) será sede los próximos 
13 y 14 de junio de una nueva 
edición del Congreso Veterinario 
Latinoamericano.

Se trata del tradicional encuentro 
que cada año organiza la empresa 
Drovet, especializada en la distri-
bución de medicamentos e insumos 
para la sanidad animal en todo el 
territorio argentino, y que este año 
alcanzará su novena edición.

“Lo que esperamos de este 
Congreso, como ocurre en cada 
uno de los que hemos realizado, 
es aportar un gran valor agregado 
a toda la comunidad veterinaria, 
tanto del mundo de los animales 
de compañía como de los anima-
les de producción”, señaló Martín 
Dilucca, gerente General de Dro-
vet, una firma que, además, está 
celebrando medio siglo de vida. 

El año pasado, más de 1.200 
asistentes y más de 35 sponsors 
llenaron las instalaciones del 
Complejo Metropolitano rosa-
rino y la expectativa para esta 
ocasión es superar esta cifra, 
pero “por sobre todas las cosas 

Cuenta regresiva para 
el noveno Congreso 
Veterinario Latinoamericano
el 13 y el 14 de junio tendrá lugar en el Complejo metropolitano de Rosario una nueva 
edición de este encuentro organizado por drovet. “nuestro objetivo es aportar valor 
agregado a toda la comunidad veterinaria”, afirman desde la empresa.

aportar valor y que la comunica 
veterinaria salga enriquecida”, 
insistió Dilucca.

A tal fin, el Congreso contará 
con rondas de negocios y ofer-
tas exclusivas para asistentes, 
un amplio programa técnico 
con temáticas de interés para la 
industria veterinaria y agrope-
cuaria, y disertantes nacionales 
e internacionales; además de 
lanzamientos de novedades y 
productos, y networking.

Precisamente, para Dilucca, el 
valor agregado viene datos por 
tres ejes:

Conocimiento: “Por las diser-
taciones en las distintas charlas 
con temáticas muy interesantes 
y disertantes de primer nivel”, 
remarcó. 

Social: “Es un evento que 
permite realizar networking y 
acciones de relacionamiento 
con los colegas de la industria”, 
continuó. 

Comercial: “Se puede acceder 
a beneficios exclusivos que brin-
dan las empresas y laboratorios 
que son parte de este evento”, 
completó. 

“Y un condimento especial es 
que, como estamos cumpliendo 
50 años como empresa, intenta-
remos que sea el mejor Congreso 
de todos”, cerró. 

El programa del Congreso 
El cronograma de actividades 

dará comienzo el viernes a las 8, 
con las acreditaciones, mientras 
que la apertura será a las 9.15. 

A partir de allí, tanto esa jor-
nada como la del sábado estará 
dividida, por un lado, en un pro-
grama específico para animales 
de compañía; y por el otro, para 
grandes animales.

Ambos contenidos, como otra 
información correspondiente 
al Congreso, puede consultarse 
en www.congresoveterinario.
com.ar.

Con respecto a las entradas 
para acceder al mismo, los in-
teresados pueden comunicarse 
con el vendedor de Drovet o 
laboratorio de confianza para 
obtener el código de acceso. La 
otra opción, es adquirir la entrada 
con costo que se consigue a través 
de Eventbrite.

El año pasado, más de 1.200 asistentes y más de 35 sponsors llenaron las instalaciones del Metropolitano.
(DROVET)
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El gobernador de Santa Fe, 
Maximiliano Pullaro, reafirmó 
su fuerte compromiso con el 
sector agropecuario e indus-
trial, destacando el rol estra-
tégico que la provincia ocupa 
en la economía nacional. En el 
marco de AgroActiva, la mues-
tra más importante del agro 
argentino, Pullaro subrayó que 
Santa Fe no solo acompaña con 
un gran stand institucional, 
sino también con políticas con-
cretas que impulsan al sector 
productivo.

“Estamos convencidos de 
que si al campo le va bien, a 
la Argentina le va bien”, ex-
presó el mandatario. Con más 
del 80% de las exportaciones 
del país canalizadas a través 
de sus puertos, Santa Fe se 
posiciona como sinónimo de 
agroindustria, trabajo y cre-
cimiento. Pullaro resaltó una 
inversión de 57 mil millones de 
pesos en créditos productivos 
durante 2024, y anunció que se 
duplicará la apuesta con una 
inversión en infraestructura 
de más de 1.500 millones de 
dólares.

Sobre las retenciones, fue 
categórico: “Las retenciones 
deben seguir bajando. No se 
puede presionar a los peque-
ños productores que sostienen 
la economía del interior”. 
Defendió el trabajo familiar 
rural como motor del desa-
rrollo y cuestionó la lógica de 
imponer medidas fiscales que 
no contemplen la realidad de 
estas economías.

Respecto a la edición 2024 de 
AgroActiva, Pullaro destacó su 
carácter federal y su potencial 
como “vidriera al mundo”. Para 
2025, anticipó una presencia 
provincial aún más fuerte. 
“AgroActiva es donde el campo 
levanta su bandera, y nosotros 
levantamos la del trabajo y la 
producción”, concluyó, invi-
tando a todos los argentinos a 
conocer lo mejor de Santa Fe: 
su gente, su cultura y su fuerza 
productiva.

El gobernador
Pullaro y el apoyo 
de Santa Fe
a la muestra

DE LA REDACCION. Por medio de la 
Secretaría de Producción, el Mu-
nicipio de Pergamino, ha estado 
presente en varias ediciones de 
Agroactiva y este año participa-
rá con una carpa institucional, 
dando lugar a siete empresas 
pergaminenses para que exhi-
ban sus productos y exhiban su 
capacidad productiva.

Durante la presentación de la 
muestra, que tuvo lugar el pasado 
martes en el Salón Presidente 
Arturo Illia, del complejo Bellas 
Artes, el intendente del Partido 
de Pergamino Javier Martínez 
indicó: “Quiero agradecerle a la 
familia Nardi, por los vínculos que 
generan, necesarios para crecer 
y desarrollarse. Y la importancia 
que tiene ese trabajo en equipo, los 
sueños, los buenos liderazgos que 
permiten hacer cosas que a veces 
parecen imposibles en los contex-
tos que vivimos. Que una empresa 
pergaminense haya logrado esto, 
para nosotros obviamente es un 
símbolo de orgullo. Este año la 
Municipalidad estará acompa-
ñando a empresas pergaminenses. 
Pergamino es campo, es produc-
ción, es agro tecnología”.

“Queremos mostrar nuestra 
ciudad, que otras empresas 
vengan y aprovechen nuestros 
nuevos parques industriales, 
nuestras promociones fiscales. 
Y no perdemos el sueño de que 
en algún momento la muestra de 
Agroactiva la podamos tener en 
Pergamino, para nosotros sería 
un sueño”, agregó.

Por su parte, Rosy Nardi, di-
rectora general de AgroActiva, 
agradeció y se mostró muy con-
tenta por “compartir con todos 
los vecinos de Pergamino este 
momento” y poder presentar la 
nueva edición de la muestra líder 
del campo argentino.

Y continuó: “Todo esto fue una 
iniciativa de mi papá, Luis Nardi, 
quien ahora es Presidente Honora-

Agroactiva y la Municipalidad impulsan la 
participación pergaminense en la muestra
“Este año la Municipalidad estará acompañando a empresas pergaminenses. Pergamino es campo, es producción, 

es agro tecnología”, expresó el intendente Javier martínez. “La edición 2025 ya es un hito en la historia dado que tuvimos que 

ampliar la superficie del campo tres veces”, resaltó Rosy nardi. La exposición será del 4 al 7 de junio en armstrong, Santa Fe.

rio de la empresa, y fue quien tuvo 
“una gran visión de negocios y una 
enorme capacidad para soñar. Fue 
él quien nos inculcó a todos la idea 
de que AgroActiva no tenía techo y 
de que todo era posible”.

Asimismo, destacó el trabajo 
mancomunado con el municipio 
para lograr que “Pergamino tenga 
una destacada visibilidad y pueda 
desarrollar numerosas acciones 
durante la muestra”.

“AgroActiva es la exposición 
líder del campo argentino, la más 
grande en todo sentido. Tanto 
por la convocatoria del público 
específico como por su tamaño. 
Pero lo más importante, por su 
grandeza, porque el campo ar-
gentino nos eligió para mostrarse 
con orgullo”.

“La edición 2025 ya es un hito en 
la historia dado que tuvimos que 
ampliar la superficie del campo 
tres veces, lo que significan 27 
mil metros cuadrados más de 
superficie. Igualando con eso y 
rompiendo nuestro propio récord 
que fue la exposición de Oncativo 
en 2007 que ese año fue la más 
grande de América. Al tiempo que 
son más de cien las empresas que 
se sumaron a esta edición y más 
de la mitad de los expositores 

ampliaron su superficie”.
Otra de las novedades de esta 

edición “que nos llena de orgullo 
es que el Banco Nación eligió es-
tar más que nunca junto al campo 
argentino, junto a la producción 
y por eso eligió estar junto a 
AgroActiva y las ediciones 2025 y 
2026 se van a llamar “AgroActiva 
2025 edición Banco de Nación 
Argentina”.

Por último, dijo: “Todo el re-
conocimiento y crecimiento se 
lo debemos a la gente. Siempre 
estamos en deuda con la comu-
nidad agroactivista. Por eso, 
todos los años trabajamos para 
hacerla más productiva, para 
brindar más oportunidades de 
negocios y mejores servicios para 
los visitantes”.

Luis Nardi, desde su rol de 
director operativo, señaló que 
“estará todo listo para que cuando 
la gente llegue se sienta verda-
deramente bien. Todos nuestro 
personal va a estar preparado, 
esperando para atenderlos a 
todos; expositores, medios de 
prensa y visitantes”.

Empresas de Pergamino 
Este año, la participación de 

las empresas locales será clave, 

porque permitirá cumplir con 
los objetivos de fomentar opor-
tunidades; generar desarrollo 
económico; y darle visibilidad a 
nuestra ciudad y a sus producto-
res para posicionar la ciudad en el 
mapa del ecosistema productivo 
argentino.

Luego de la convocatoria abier-
ta que se realizó, se seleccionaron 
las siguientes empresas para 
participar del stand 2025:

Pergamaq (Clasificadoras de 
Granos; vende a nivel local y 
nacional)

PecorinaBy Maru (Tambo 
Fabrica – Productos con leche 
de oveja, quesos, ricota, dulce 
de leche. Vende a nivel local y 
regional)

Agrobiobeds (Construcción de 
Camas Biológicas en estableci-
mientos agropecuarios y agroin-
dustrias para el lavado seguro de 
maquinaria de pulverización).

Melquiades (Productores de 
Gin).

Don Eugenio y Muy de Campo 
(Productores lácteos y fiam-
bres).

Aveneris (capacitaciones pro-
fesionales).

Grafishop SA (industria grá-
fica).

Funcionarios municipales, directivos de AgroActiva y representantes de las empresas pergaminenses que 
estarán en la muestra. (LA OPINION)
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DE LA REDACCION. Con el inicio de la 
edición 2025 en el colegio Icade, 
el programa Sembrando Futuro 
vuelve a sembrar inquietudes, 
preguntas y aprendizajes entre 
jóvenes que están a punto de 
egresar del nivel secundario o co-
menzar su trayectoria universi-
taria. Esta propuesta innovadora, 
creada por la consultora Innova 
y coordinada por su directora 
Valeria Pergament, busca ofre-
cer herramientas reales para 
enfrentar los desafíos del mun-
do laboral y ciudadano actual, 
a través de talleres dinámicos y 
participativos.

En Icade
En los primeros encuentros 

realizados días atrás, más de 20 
estudiantes del colegio Icade 
formaron parte de la experiencia. 
La propuesta, según explicaron 
desde la organización, “trascien-
de el aula tradicional” y se basa en 
una metodología activa, con foco 
en el desarrollo de capacidades 
fundamentales para el siglo XXI, 
también conocidas como power 
skills.

“Muy emocionados, muy en-
tusiasmados. Es un programa 

Formar para lo que viene: Sembrando 
Futuro llegó a Icade con su edición 2025
El programa educativo impulsado por la consultora Innova comenzó una nueva edición, con talleres pensados para 
estudiantes que están próximos a egresar del secundario o dar sus primeros pasos en el mundo universitario y laboral. La 
propuesta  apunta a desarrollar habilidades clave del siglo XXi y tender puentes entre la escuela y la vida profesional.

relativamente nuevo, parece 
que no, pero arrancamos hacia 
fines de septiembre. Como 
balance, podría decir que es 
sumamente positivo, porque 
muchas instituciones nos están 
abriendo la puerta. A todos les 
va quedando una ganancia sobre 
qué pueden seguir trabajando 
con los chicos, y eso es lo más 
importante para nosotros”, 

expresó Valeria Pergament.
Entre los ejes más destacados 

del programa, la directora de 
Innova subrayó la importancia 
de formar equipos con personas 
que no sólo cuenten con conoci-
mientos técnicos, sino también 
con habilidades blandas que po-
tencien su inserción laboral:

“Esa es un poco la idea, empe-
zar a despertar nuestra primera 

conciencia sobre qué estamos 
mirando del otro lado cuando 
buscamos colaboradores. Si esas 
power skills están bien afiladas, 
hay más posibilidades de que ten-
gamos las puertas abiertas hacia 
el mundo del trabajo”, explicó 
Pergament.

Formar para lo que viene
Desde la institución anfitrio-

na, la directora de la escuela se-
cundaria Icade, Mariela Vallud, 
celebró la llegada del programa 
y destacó su relevancia: “Esta-
mos encantados de recibir el 
programa, porque uno de los 
objetivos de la educación se-
cundaria es formarlos para la 
vida del trabajo. Resulta muy 
complejo encontrar talleres 
como los que propone Valeria. 
La verdad que es vital que los 
chicos comiencen a vivir un po-
quito de esa vida que les espera 
en seis meses”.

Vallud también subrayó el 
valor de contar con una mirada 
externa, profesional, que com-
plemente lo que ya se trabaja 
desde la escuela: “Valeria viene 
a colaborar con nosotros apor-
tando la situación real, comuni-
cativa, de alguien que viene del 
mundo del trabajo y les dice a los 
chicos: esto lo van a necesitar, 
y mucho. Es una palabra muy 
autorizada y nos ayuda muchí-
simo a acentuar lo que estamos 
trabajando en el aula”.

El programa se articula con 
materias como Trabajo y Ciu-
dadanía, que en Icade ya trabaja 
la producción de currículums y 
otras herramientas de empleabi-
lidad. Sin embargo, para Vallud, 
el mayor valor de Sembrando 
Futuro está en su capacidad 
de acercar la realidad al aula: 
“La escuela siempre tuvo como 
crítica que vamos por un camino 
que no es cercano a la realidad. 
Entonces, la realidad tiene que 
entrar al aula. Hoy es eje de 
todos los marcos teóricos de la 
educación secundaria. Apuntar 
a nuestros chicos es ambicioso, 
pero yo creo que se puede, para 
lograr una Argentina muchísimo 
mejor”.

Invitación abierta
Con nuevas instituciones por 

sumarse, Sembrando Futuro 
continúa consolidándose como 
una propuesta educativa trans-
formadora, que no solo enseña, 
sino que prepara para actuar en 
un mundo cambiante.

Aún hay tiempo para sumarse 
a esta propuesta transformado-
ra. Desde Innova Consultora en 
Gestión de Capital Humano, su 
directora Valeria Pergament ex-
tiende la invitación a empresas, 
instituciones educativas y orga-
nismos que deseen ser parte de 
esta construcción colectiva que 
apuesta al futuro de los jóvenes. 
Quienes quieran involucrarse 
pueden hacerlo escribiendo a 
contacto@innovacapitalhu-
mano.com.ar, visitando www.
innovacapitalhumano.com.ar 
o siguiendo las novedades en 
Instagram: @Innovagech.

La propuesta pone el foco en el desarrollo de capacidades fundamentales para el siglo XXI, también conocidas como power skills.
(LA OPINION)

Los alumnos de Icade participaron activamente de los talleres ofrecidos por Valeria Pergament.
(LA OPINION)
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“Disfrutá Pergamino con tu escuela”: recorridos 
guiados para aprender desde el territorio
Con el objetivo de fortalecer el vínculo entre las instituciones educativas y el entorno local, el Municipio de Pergamino lanzó una propuesta que invita 
a estudiantes de todos los niveles a recorrer la ciudad a través de cinco circuitos temáticos guiados. La iniciativa articula distintas áreas del gobierno 
local para ofrecer experiencias pedagógicas, que abordan contenidos históricos, culturales y sociales, en sintonía con los programas escolares. 

DE LA REDACCION. “Disfrutá Per-
gamino con tu escuela” es una 
iniciativa conjunta de la Sub-
secretaría de Cultura, el Museo 
Municipal, la Subsecretaría de 
Educación, la Dirección de Tu-
rismo y el Honorable Concejo 
Deliberante, que, en coordi-
nación con otras áreas muni-
cipales e instituciones locales, 
promueve recorridos guiados 
por distintos puntos del Parti-
do de Pergamino. La propuesta 
busca que estudiantes de todos 
los niveles conozcan el patri-
monio local desde una mirada 
histórica, cultural, productiva 
y pedagógica.

A quién está dirigido
La propuesta está dirigida a 

instituciones educativas de cual-
quier nivel y gestión del distrito, 
ya que los recorridos se adaptan 
al público participante.

La subsecretaria de Educación, 
Luciana Sánchez, expresó: “For-
mamos un equipo de trabajo y 
pensamos en una modalidad de 
salida educativa que permita a 
las escuelas conocer distintas 
instituciones y áreas del muni-

cipio, un poco buscando resaltar 
el patrimonio histórico, cultural 
que tenemos en la ciudad”.

Desde el área de Turismo, la 
directora Romina Viale remarcó: 
“Pueden participar institucio-
nes de todos los niveles, públicos 
y privados, terciario y univer-
sitario”, y agregó: “Son cinco 
propuestas las que forman parte 
del programa y las inscripciones 
se realizan de manera virtual, 
ingresando a Portal Ciudadano. 
Hay modalidades tanto en el 
turno mañana como en el turno 
tarde y en función al recorrido 
que decidan hacer van a poder 
acceder a los horarios y a los 
turnos disponibles. Hasta el mo-
mento tenemos cargada hasta el 
mes de julio”.

Cada recorrido tiene una du-
ración máxima de cuatro horas 
y está acompañado por un guía 
turístico.

“Son todos recorridos que 
pueden realizarse a pie y a cargo 
de cada institución queda obvia-
mente el traslado de los alumnos 
al punto de encuentro para dar 
inicio a la actividad”, explicaron 
desde la organización.

Buenas expectativas
La directora del Museo Mu-

nicipal, Giuníppero Castellano 
Belén Polizzi, compartió las ex-
pectativas del área de Cultura: “Es 
muy grande y amplia”, y añadió: 
“Hemos tenido muchas visitas 
escolares sumadas a los recorridos 
que generaba Turismo, espera-
mos que lo que queda del año, que 
queda mucho todavía, tengamos 
más visitas que el año pasado, ve-
nimos superando las expectativas 
que nos ponemos a inicio de cada 
año y eso es gratificante”.

Respecto al recorrido por el 
Honorable Concejo Deliberante, 
Belén Latorre explicó: “La idea 
es que los chicos recorran el 
recinto, que lo conozcan, su his-
toria local, su historia nacional, 
el funcionamiento del mismo, 
cómo es el cuerpo deliberativo, 
cómo está compuesto. Pueden 
tomar asiento en las bancas, 
generalmente hay un guía que 
también los orienta, se muestran 
datos históricos, lo que tiene 
también son los libros, las actas, 
todo aquello que se ha utilizado 
en algún momento importante de 
la historia del Pergamino”.

Los distintos recorridos
Las cinco propuestas del pro-

grama son:
*Entre vías y recuerdos: re-

corrido centrado en la historia 
ferroviaria de la ciudad: estación 
Central Argentino, ex Hotel 
Fachinat, APREF, Autoclásica, 
monumentos y sitios como el 
Anfiteatro de la Memoria y la 
estatua de Atahualpa Yupanqui. 
Incluye visitas al Centro Cultural 
Bellas Artes y al Museo Munici-
pal. Duración: cuatro horas (con 
pausa para refrigerio).

*Un recorrido por la historia 
y orígenes de la ciudad: desde el 
Museo Municipal hasta el casco 
cívico, pasando por la Plaza de la 
Merced, peatonal San Nicolás e 
instituciones como la Iglesia de 
la Merced y la Municipalidad. 
Finaliza con una charla en el 
HCD. Duración: cuatro horas 
(con pausa para refrigerio).

*Circuito Cultural: visita al 
Teatro Unión Ferroviaria con 
proyección de videos y backs-
tage, al Museo Municipal y al 
Centro Cultural Bellas Artes, 
donde se realiza un taller ar-
tístico. Cada escuela recibe un 

lienzo y las obras serán expues-
tas a fin de año.

Duración: cuatro horas.
*Visitas al Museo Municipal: 

dos recorridos: uno por la Mues-
tra Histórica (cronología visual 
en diez salas) y otro por el SUM, 
con exposiciones temporales 
sobre distintas temáticas. Dura-
ción: dos horas.

*Visitas al HCD de Pergamino: 
recorrido por el recinto legislati-
vo local, con acceso a documen-
tación histórica, símbolos del 
partido y diálogo sobre temas 
de interés para los estudiantes. 
Duración: dos horas.

¿Cómo inscribirse?
Las instituciones interesadas de-

ben ingresar al Portal Ciudadano: 
https://aplicativos.pergamino.gob.
ar/portalciudadano/index.php

Luego seleccionar “Disfrutá 
Pergamino con tu escuela”, ele-
gir el recorrido y completar el 
formulario. Se requiere usuario 
y contraseña. Una vez enviada 
la solicitud, los organizadores 
se pondrán en contacto para 
coordinar la actividad.

Son varias las áreas municipales, sumado al HCD, que trabajan de manera articulada para ofrecer esta propuesta que busca resaltar el patrimonio histórico y cultural de la ciudad.
(PRENSA MUNICIPALIDAD DE PERGAMINO)
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La Palabra de Dios vivifica
Por monseñor Hugo Santiago 
para la redacción de LA OPINION

Jesús resucitado se apare-
ció otra vez a los discípulos a 
orillas del mar de Tiberíades. 
Sucedió así: estaban juntos 
Simón Pedro, Tomás, Natanael, 
los hijos de Zebedeo y otros 
dos discípulos. Simón Pedro 
les dijo: “voy a pescar”. Ellos le 
respondieron: “Vamos también 
nosotros”. Salieron y subieron 
a la barca. Pero esa noche no 
pescaron nada. Al amanecer, 
Jesús estaba en la orilla, aunque 
los discípulos no sabían que era 
él. Jesús les dijo: “Muchachos, 
¿tienen algo para comer? Ellos 
respondieron: “No”. Él les dijo: 
“Tiren la red a la derecha de la 
barca y encontrarán”. Ellos la 
tiraron y se llenó tanto de peces 
que no podían arrastrarla. Al 
bajar a tierra vieron que había 
fuego preparado, un pescado 
sobre las brasas y pan. Jesús 
les dijo: “Traigan algunos de los 
pescados que acaban de sacar”. 
Simón Pedro subió a la barca 
y sacó la red a tierra, llena de 
peces grandes. Jesús les dijo: 
“vengan a comer”. Esta fue la 
tercera vez que Jesús resucita-
do se apareció a sus discípulos. 
Después de comer, Jesús dijo a 
Simón Pedro: “Simón, hijo de 
Juan, ¿me amas más que estos? 
El le respondió: “Sí, Señor, Tú 
sabes que te quiero”. Jesús le 
dijo: “Apacienta mis ovejas”. 
Le volvió a decir por segunda 
vez: “Simón, hijo de Juan, ¿me 
amas? Él le respondió: “Sí, Se-
ñor, sabes que te quiero”. Jesús 
le dijo: “Apacienta mis ovejas”. 
Le preguntó por tercera vez: “Si-
món hijo de Juan, ¿me quieres? 
Pedro se entristeció de que por 
tercera vez le preguntara si lo 
quería, y le dijo: “Señor, Tú lo 
sabes todo; sabes que te quie-
ro”. Jesús le dijo: “apacienta 
mis ovejas”.  Palabra del Señor. 
(Juan 21, 1-14).

La única pregunta que Dios hace
Hay una sola pregunta de Dios 

al hombre y Jesús resucitado 
se la hace a Pedro: “¿me amas?; 
Si Jesús le preguntase:“Pedro: 
¿cómo anduviste en la fortale-
za? Él tendría que responder: 
“fallé”, porque por miedo te ne-
gué tres veces; si le preguntase: 
“¿Cómo manejas tus impulsos?, 
Pedro diría: “fallé”, porque mis 
impulsos me llevaron a usar 
la violencia; si le preguntase: 
“¿entiendes mi propuesta?, 
Pedro respondería: “a veces no 

te entiendo”, “no entiendo tu 
cruz; pero Jesús le hace una 
sola pregunta y se la repite 
tres veces como para indicarle 
que no tiene otra pregunta 
que hacerle, que no le interesa 
hacerle otra pregunta: “¿me 
amas?”. En español aparece 
tres veces el mismo término: 
¿me quieres?, pero en el griego, 
que es el idioma original del 
Evangelio, los términos cam-
bian. Primero Jesús utiliza el 
verbo “phileo”, que se refiere al 
amor de amistad. Por lo tanto, 
le pregunta a Pedro: ¿cómo 
te mueves en el campo de la 
amistad?”; “¿qué capacidad de 
reciprocidad tienes, de dar y 
recibir, de amar y ser amado, de 
ayudar y ser ayudado? Luego 
el verbo cambia, es: “agapao”, 
que significa el amor oblativo 
o gratuito, y entonces la pre-
gunta de Jesús a Pedro es: ¿qué 
capacidad tienes de tomar la 
iniciativa en el amor, aunque 
no recibas nada a cambio?”; 
“¿cómo te mueves en el campo 
del amor desinteresado?” Es 
una pregunta enorme que indi-
ca el corazón de las relaciones 
humanas y de la relación con 
Dios. Pedro, mostrando que es 
amigo de Jesús, le responde: 
“Tú lo sabes”, mostrando con 
su respuesta que, aunque es 
frágil, sin embargo con Jesús 
han entrado en el campo de la 
intimidad, de la amistad, por-
que el amigo conoce al amigo. 
A veces andamos preocupados 
por nuestros límites y yerros y 
está bien; sin embargo Jesús 
sólo nos interroga si en noso-
tros hay amor o no. 

¿Amas? ¿me amas? Ámalos
Jesús Resucitado conjuga 

con Pedro todo el lenguaje del 
amor. Primero lo interroga 
sobre su capacidad de amar: 
¿amas? Luego le pregunta 
hasta qué punto esa capacidad 
de amar está dirigida a Él: ¿me 
amas? Finalmente le indica 
que el motivo de la misión y 
el servicio cristiano es el amor 
a los demás: “ámalos”. Aquí 
está lomedular de la religión, 
tan simple y tan profundo, 
no hay más, lo que queda es 
complemento, concreción, 
pero sólo tiene valor si está 
movido por el amor a Jesús 
y a los demás. Por lo tanto, si 
queremos repasar cómo anda 
nuestra fe, pongámonos como 
destinatarios de las pregun-
tas de Jesús a Pedro. Buen 
domingo.

DE LA REDACCION. Con la llegada de 
mayo, el corazón de la comunidad 
educativa y religiosa de Nuestra 
Señora del Huerto comienza a 
latir al ritmo de la memoria y la 
esperanza. Este es el mes de la 
beata María Crescencia Pérez, 
conocida por todos como Sor 
Dulzura, y sus fieles ya organizan 
una serie de actividades carga-
das de espiritualidad, alegría y 
entrega.

Encuentro de Niños
El próximo sábado, la ciudad 

vivirá un momento especial con 
el Encuentro Jubilar de Niños. A 
las 10:30, desde Avenida de Mayo 
y San Nicolás, los más pequeños, 
junto a sus familias y docentes, 
emprenderán una peregrinación 
hacia la capilla del Colegio del 
Huerto, donde se vivirá una ce-
lebración bajo el lema: “celebra-
remos la alegría de la esperanza”. 
Una caminata guiada por la fe y 
la inocencia, que convoca a toda 
la comunidad a acompañar y 
sostener con oración a las nuevas 
generaciones.

Tiempo de preparación
El domingo comenzará la 

novena en preparación para la 
fiesta patronal de María Cres-
cencia. Cada tarde, a las 18:00, 
se celebrará la Eucaristía en la 
capilla del colegio, presidida por 
sacerdotes de distintas comu-
nidades de la ciudad. Será una 
oportunidad para compartir, en 
comunión, el camino hacia una 
fecha profundamente emotiva 
para todos los devotos.

La jornada central será el sába-
do 17 de mayo, bajo el lema “Con 
María Crescencia, misioneros y 
peregrinos de la esperanza”. A 
partir de las 9:00, se vivirá una 
mañana de reflexión y oración, 
con misa a las 11:00 y un almuerzo 
a la canasta al mediodía. El es-
pacio busca ser un reencuentro 
espiritual con el mensaje de 
vida y humildad que María Cres-

Mayo junto a Crescencia: 
un camino de fe, 
esperanza y dulzura
La comunidad del Huerto se prepara para rendir homenaje a la beata con encuentros, 
reflexiones, celebraciones litúrgicas y actividades solidarias. Un tiempo para peregrinar 
con el corazón abierto, celebrar la fe y renovar el compromiso con el prójimo.

cencia dejó como testamento 
silencioso.

Pensamientos
Durante estos días también se 

compartirán pensamientos ins-
pirados en la beata. Uno de ellos, 
del recordado obispo monseñor 
Castagna, resume la esencia de 
Crescencia:

“La felicidad eterna de María 
Crescencia, está en amar a Dios, 
y desde Dios, amar a las otras per-
sonas con la perfección de Dios 
(...) Ese amor perfecto que ella 
practica en la esperanza, desde la 
cruz propia, en su dedicación a los 
más pobres y desvalidos, en su en-
fermedad, en su joven muerte”.

Cicloturismo
Como parte de estas celebra-

ciones, se llevará a cabo una 
actividad que conjuga salud, 
compromiso social y comunidad: 
el Cicloturismo Solidario Her-

mana María Crescencia Pérez, 
el domingo 18. La salida será a 
las 9:00 desde Avenida Ugarte 80, 
con destino a El Socorro. El valor 
de la inscripción es de 10.000 pe-
sos, e incluye seguro, vehículo de 
apoyo, dos choripanes y bebida. 
Lo recaudado será destinado a 
entidades de bien público, y la 
actividad es solo para mayores de 
18 años con casco obligatorio. Se 
puede abonar por transferencia 
al alias ACP.PERGAMINO o en 
la sede del Cicloturismo.

Caminar con Crescencia
Mayo es más que un mes en el 

calendario para quienes conocie-
ron la dulzura y entrega de María 
Crescencia. Es una invitación 
a caminar con ella, a dejarse 
transformar por su ejemplo y a 
descubrir que el amor, cuando 
es verdadero, se convierte en 
una esperanza viva que ilumina 
incluso los días más oscuros.

Cada día, Crescencia convoca a más fieles.
(LA OPINION)
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Están habilitadas para votar 

31 instituciones, aunque con 

la presencia de más de la 

mitad ya se garantizará el 

quórum necesario para dar 

inicio a la reunión y al proceso 

eleccionario.

El Consejo de Personas con 

Discapacidad (ubicado en 

avenida Tucumás 265) es 

un órgano de participación 

ciudadana con carácter 

consultivo y propositivo. Su 

misión es clara: trabajar en 

la promoción de derechos, 

la eliminación de barreras 

y la generación de políticas 

públicas inclusivas. Pero su 

impacto va más allá de lo 

institucional.

DE LA REDACCION. Mañana, desde 
las 10:00 se llevará a cabo la 
Asamblea General Ordinaria 
del Consejo de Personas con 
Discapacidad, una instancia clave 
para renovar las autoridades de la 
Comisión Directiva y la Comisión 
Fiscalizadora. La jornada se desa-
rrollará en el Centro Cultural Be-
llas Artes, ubicado en la esquina 
de avenida Alsina y Moreno.

El encuentro responde a la 
convocatoria oficial establecida 
por la Ordenanza Municipal 
7838/13, que regula el funcio-
namiento del Consejo. El or-
den del día incluye, en primer 
término, la designación de dos 
miembros para refrendar el acta 
junto al presidente y secretario, 
la lectura del acta anterior y, fi-
nalmente, la elección de nuevas 
autoridades.

El Consejo de Personas con 
Discapacidad (ubicado en ave-
nida Tucumás 265) es un órgano 
de participación ciudadana con 
carácter consultivo y propositi-
vo. Su misión es clara: trabajar 
en la promoción de derechos, 
la eliminación de barreras y la 
generación de políticas públicas 
inclusivas. Pero su impacto va 
más allá de lo institucional.

Elecciones en el Consejo de Personas 
con Discapacidad: dos listas competirán 
mañana por la conducción
el encuentro, que se realizará en el Centro Cultural Bellas artes, será el escenario donde dos nóminas con propuestas 
distintas, una de continuidad y otra de renovación, se enfrentarán en una votación directa y secreta. La jornada marcará 
un momento clave en la vida institucional del Consejo, que busca seguir fortaleciendo la representación y el trabajo 
articulado en pos de los derechos y la inclusión de las personas con discapacidad en Pergamino.

Padrón institucional
Están habilitadas para votar 

31 instituciones, aunque con la 
presencia de más de la mitad ya se 
garantizará el quórum necesario 
para dar inicio a la reunión y al 
proceso eleccionario. Según lo 
establece la Ordenanza Munici-
pal 7838/13, en su artículo 17, “las 
asambleas y reuniones ordinarias 
requerirán para su validez la 
presencia de por lo menos más 
de la mitad de sus miembros, y 

las decisiones se adoptarán con el 
voto de los presentes, exigiéndose 
a tal fin el voto de la mitad más 
uno de los mismos”.

Además, en el mismo artículo 
se indica que “transcurrida media 
hora de la convocatoria, sin que 
se haya alcanzado la mayoría 
requerida, se podrá comenzar 
la reunión con los miembros 
presentes”, lo que garantiza la 
continuidad del acto en caso de 
ausencias.

Las listas que se presentarán
Dos listas competirán en esta 

oportunidad. Una de ellas repre-
senta la continuidad de la gestión 
actual, encabezada por Verónica 
Ferreira (Escuela de Equinotera-
pia) como candidata a presidenta. 
La acompañan Estefanía Ubiedo 
(Flor de Amancay) como vice-
presidenta; Pilar Llop (Senderos) 
como secretaria; y Giuliana Rueda 
(HCD) como tesorera. Las pos-
tulantes a vocales son Ana Clara 

García Facall (Buenos Hijos), 
Mariana Delgado (Desarrollo 
Social) y Romina Enriquez (Ceat); 
mientras que Lorenzo Fernández 
(Deporte Adaptado) y Marcela 
Mateo (Pagori) se presentan como 
revisores de cuentas.

La otra lista lleva a la abogada 
Yanina Daut como candidata 
a presidenta, acompañada por 
Atilio Achidiak en la vicepresi-
dencia. Anabella Morello aspira 
al cargo de secretaria y Marcelo 
Marmarusso al de tesorero. 
Como vocales se postulan María 
Belén Márquez, Carolina Valente 
y Andrea Cacciamani, y para la 
comisión fiscalizadora, Natalia 
Rojo y Mariela Zapata.

Cómo se desarrollará 
la elección
De acuerdo con el orden del 

día, la asamblea comenzará con la 
designación de dos miembros del 
Consejo que refrendarán, junto 
al presidente y secretario, el acta 
correspondiente. Luego, se proce-
derá a la lectura y consideración 
del acta anterior. Finalmente, se 
llevará a cabo la elección de los 
nuevos integrantes de la Comi-
sión Directiva y la Comisión Fis-
calizadora, debido a la finalización 
de los mandatos actuales.

El procedimiento de votación 
también está reglamentado en la 
ordenanza vigente: “La elección 
se hará por voto directo y secreto, 
y se decidirá por simple mayoría 
de votos emitidos y declarados 
válidos por la Junta Escrutadora 
compuesta por tres miembros 
designados por la Asamblea”, 
se detalla en el artículo corres-
pondiente.

Están habilitadas 31 instituciones, aunque con la presencia de más de la mitad ya se garantizará el quórum.
(LA OPINION)
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CULTURA Y ESPECTACULOS

En el marco de los 130 años de 
la ciudad, Pergamino volverá a 
recibir al arte contemporáneo 
nacional con el relanzamiento 
del Salón Nacional de Arte Con-
temporáneo, que se realizará en 
el mes de octubre. Así lo anuncia-
ron el subsecretario de Cultura, 
Diego Morello, y los integrantes 
del colectivo PAC (Pergamino 
Arte Contemporáneo): Daniel 
González, Graciela Ambrosini y 
Manuel Gallo.

“Estamos muy contentos de 
confirmar el regreso de este 
evento que no se realiza desde 
el año 2006. Uno de los objetivos 
de nuestra gestión es recuperar 
actividades valiosas que habían 
quedado postergadas, y este es un 
claro ejemplo. Queremos volver 
a poner a Pergamino en el mapa 
cultural del país, y creemos que el 
Salón Nacional es una excelente 
forma de hacerlo. Apuntamos 
a convocar artistas plásticos de 
distintos puntos del país, y con-
taremos con un jurado de gran 
prestigio, en cuya conformación 
ya viene trabajando el PAC”, 
explicó Morello.

Por su parte, Daniel González 
recordó el impacto que tuvo la 

Vuelve el Salón Nacional 
de Arte Contemporáneo 
tras casi dos décadas

primera edición del salón y expre-
só su entusiasmo: “Fue un evento 
muy importante que logró atraer 
artistas de todo el país. Por eso, 
creemos que en esta nueva edición 
vamos a tener una excelente con-
vocatoria. Nos alegra muchísimo 
retomar esta propuesta”.

Graciela Ambrosini también 
celebró la iniciativa y destacó 
que las expectativas son muy 
altas, no solo por la cantidad 
de participantes esperada, sino 
también por el nivel de las obras 
que se proyecta recibir. “Habrá 
muy buenos premios, que pronto 
se anunciarán oficialmente, y la 
participación de un jurado re-
conocido que le dará jerarquía y 
visibilidad al evento”, remarcó.

Finalmente, Manuel Gallo 
anticipó que la convocatoria para 
artistas abrirá en el mes de agosto, 
y estará dirigida a creadores de 
todo el país que quieran presen-
tar sus trabajos y ser parte de esta 
nueva etapa del Salón.

Con esta propuesta, Pergamino 
reafirma su apuesta por el arte y la 
cultura, generando un espacio de 
encuentro, expresión y proyec-
ción para el arte contemporáneo 
argentino.

Integrantes del colectivo PAC y de Cultura, al hacer el anuncio.
(LA OPINION)

DE LA REDACCION. La ciudad de Per-
gamino se prepara para volver a 
ser protagonista de la escena cul-
tural con un anuncio que ilusiona 
a artistas, vecinos y cinéfilos de 
la región: en agosto se celebra-
rá el Festival Internacional de 
Cine “Pergamino de Película”. 
La iniciativa, impulsada por la 
Subsecretaría de Cultura del 
Municipio, tiene como objetivo 
recuperar una tradición cinéfila 
que alguna vez tuvo gran relevan-
cia en la ciudad, y que promete 
proyectar a Pergamino en el mapa 
del cine independiente nacional 
e internacional.

El anuncio fue realizado por el 
subsecretario de Cultura, Diego 
Morello, quien aseguró que el 
festival busca “recuperar esta 
actividad tan convocante para 
Pergamino y para toda la región, 
ya que el cine no solo es una 
manifestación artística apasio-
nante, sino que también tiene un 
potencial turístico muy impor-
tante”. La organización contará 
con el acompañamiento clave de 
Sebastián Basiluk, cineasta local 
y referente del ENERC (Escuela 
Nacional de Experimentación y 
Realización Cinematográfica), y 
de Matías Cullel, quien será parte 
del comité curatorial y logístico 
del evento.

“Desde hace un tiempo ve-
nimos trabajando para abrir la 
propuesta cultural de la ciudad 
a todas las disciplinas. Queremos 
que cada expresión artística ten-
ga su espacio, y el cine merecía 
recuperar el lugar que tuvo en 
otros tiempos. Este festival no 

Pergamino será sede 
de un nuevo Festival 
Internacional de Cine
Con el nombre “Pergamino de Película”, el evento promete recuperar el histórico 
vínculo de la ciudad con el séptimo arte. durante agosto, habrá proyecciones, actividades 
culturales, espectáculos en la vía pública y una alfombra roja.

solo dará lugar a producciones de 
todo el país, sino también del ex-
tranjero. Por eso hablamos de un 
festival internacional, con todas 
las letras”, expresó Morello.

Una de las principales apuestas 
del evento será convertir al cen-
tro de la ciudad en un verdadero 
set de filmación al aire libre. El 
“corredor del festival” irá desde 
la intersección de Mitre y San 
Nicolás hasta Alsina, finalizando 
en el Museo Municipal de Bellas 
Artes (MUMBA). En ese trayecto 
urbano se desplegarán espectá-
culos callejeros, intervenciones 
artísticas, música en vivo, clowns, 
performances teatrales y figuras 
caracterizadas como íconos del 
cine argentino e internacional.

Las proyecciones principales 
estarán distribuidas en tres es-
pacios claves: Cinema Pergami-
no, el Teatro Unión y el Museo 
Municipal de Bellas Artes. Allí 
se proyectarán los 25 largome-
trajes y 10 cortometrajes que 
ya han sido seleccionados para 
participar del certamen. “Ten-
dremos una programación con 
películas que no suelen llegar al 
circuito comercial, muchas de 
ellas de alto nivel y reconocidas 
en otros festivales. Eso también 
genera una oportunidad para 
que el público acceda a otro tipo 
de cine”, explicó Cullel.

Pero no todo será cine en sala. 
El festival contará también con 
la tradicional alfombra roja, por 
la que desfilarán realizadores, 
actores, actrices y personalidades 
invitadas. Esta instancia busca 
generar un atractivo visual y 

simbólico, acercando el glamour 
de los grandes festivales a la 
vida cotidiana pergaminense. 
Además, todas las actividades 
serán gratuitas, con el objetivo 
de garantizar el acceso popular 
y masivo.

Más allá del arte, “Pergamino 
de Película” tiene un claro ob-
jetivo de proyección urbana y 
turística. “El cine mueve perso-
nas, activa el comercio, impulsa 
la gastronomía y genera un 
clima de alegría y participación 
colectiva”, destacó Morello. Y 
agregó: “Estamos convencidos 
de que este evento va a ubicar 
a Pergamino en otro plano, no 
solo como sede de un festival, 
sino como una ciudad que pro-
mueve la cultura, el turismo y el 
encuentro comunitario”.

Por último, los organizado-
res recordaron con emoción la 
historia cinematográfica de la 
ciudad, rememorando a figuras 
como Omar Ré, pionero en im-
pulsar los primeros festivales 
en décadas pasadas, así como al 
exsubsecretario de Cultura, Leo-
nardo Hussen, quien organizó 
la última edición previa a esta 
nueva etapa.

Con todo dispuesto para agos-
to, “Pergamino de Película” se 
perfila como mucho más que un 
festival de cine: será una fiesta 
cultural para toda la comunidad. 
Una oportunidad para reencon-
trarse con la magia del séptimo 
arte, celebrar la creatividad y 
mostrar al país y al mundo el 
talento que vibra en las calles de 
Pergamino.

El titular de Cultura Diego Morello confirmó la realización del evento en agosto.
(LA OPINION)
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LOS PARTIDOS

SP. BELGRANO (S. Francisco) 4
gimnaSia (C. del Uruguay) 0

gimnaSia (Chivilcoy)
deFenSoReS (Villa Ramallo)
Hoy, a las 15:30.

eL LinQUeÑo
9 de JULio (Rafaela)
Hoy, a las 16:00.

SPoRTiVo LaS PaReJaS
indePendienTe (Chivilcoy)
Hoy, a las 16:30.

Ben HUR (Rafaela)
doUgLaS Haig
Hoy, a las 17:00.

LAS POSICIONES

  EQUIPOS PT  PJ PG PE PP  GF  GC 
  ZONA 3
GIMNASIA (Chivilcoy) 15 7 4 3 0 7 3
SP. BELGRANO (San Francisco) 14 8 4 2 2 14 6
DOUGLAS HAIG 13 7 3 4 0 7 3
INDEPENDIENTE (Chivilcoy) 12 7 3 3 1 10 5
DEF. DE BELGRANO (V. Ramallo) 10 7 2 4 2 4 4
SPORTIVO LAS PAREJAS 9 7 2 3 2 6 6
GIMNASIA (C. del Uruguay) 8 8 2 2 4 4 11
SP. BEN HUR (Rafaela) 7 7 2 1 4 7 9
9 DE JULIO (Rafaela) 4 7 1 1 5 4 10
EL LINQUEÑO 3 7 0 3 4 5 11

Douglas Haig, en modo candidato, visita 
a Ben Hur por otra victoria en Rafaela
El “Rojinegro” jugará hoy a las 17:00 en “La Perla del oeste” por segunda fecha consecutiva con el objetivo de lograr 
un nuevo triunfo fuera de casa que lo consolide como candidato en la Zona 3 del Torneo Federal a. el equipo dirigido 
por adrián aranda, tercero e invicto, se medirá con el “Lobo” que necesita sumar para no quedar relegado en la tabla. 

DE LA REDACCION. Hoy, a las 17:00, 
Douglas Haig de Pergamino re-
gresará a Rafaela para enfrentar 
a Ben Hur por la octava fecha del 
Torneo Federal A de fútbol, en 
un duelo que puede consolidar 
su gran presente. El equipo de 
Adrián Aranda llega en estado 
de gracia: invicto en el torneo, 
tercero en la Zona 3 con 13 puntos 
y con una racha de 21 partidos sin 
perder, sumando los últimos 14 
de la temporada pasada.

Luego de muchos años el 
“Fogonero” y la “BH” volverán 
a enfrentarse, ya que los rafaeli-
nos volvieron a la categoría este 
año al obtener el ascenso en el 
estadio “Miguel Morales”, donde 
vencieron en una de las finales 
del Torneo Regional Amateur a 
Desamparados de San Juan.

El “Rojinegro” viene de dar 
un golpe de autoridad el pasado 
domingo, cuando venció como 
visitante a 9 de Julio de Rafaela 
por 1 a 0 con un gol de Fabricio 
González en los minutos finales. 
Esa victoria reafirmó su solidez y 
lo ratificó como uno de los equipos 
más regulares del campeonato.

Esta nueva presentación en la 
ciudad santafesina representa 
no solo la posibilidad de seguir 
sumando fuera de casa, sino 
también de sostener el envión 
anímico y futbolístico que lo tiene 
como firme protagonista. Si logra 
un nuevo triunfo, no solo estirará 
su racha en el certamen, sino que 
se podría llegar a la cima, ocupada 
por Gimnasia de Chivilcoy con 15 
unidades (recibirá hoy a Defenso-
res de Belgrano de Villa Ramallo). 
Aunque un empate también le 
permitiría al “Rojinegro” man-
tenerse en el lote de arriba.

“Volvemos a Rafaela ante un 
rival que no viene bien, pero 
es un equipo que tiene buenos 
jugadores y funcionamiento, en 
una cancha más angosta, con la 
idea de seguir siendo protago-

nistas y traernos de nuevo los 
tres puntos a Pergamino para 
estar cada vez mejor en la tabla 
de posiciones”, expresó Aranda 
en diálogo con LA OPINION.

“Estamos en una zona muy pe-
leada, con partidos muy cerrados 
que se ganan con pequeños deta-
lles, por lo que trabajamos todos 
los días para ir mejorando partido 
a partido y tratar de estar más 

firmes en el torneo, aunque creo 
que lo venimos haciendo de gran 
manera”, señaló el DT, reflejando 
el enfoque meticuloso con el que 
se vive cada compromiso.

Del otro lado estará Ben Hur, 
que no atraviesa el mejor momen-
to. Ocupa el octavo lugar con siete 
puntos, viene de caer 2 a 1 frente 
a Independiente de Chivilcoy de 
visitante y está afuera de los pues-

tos de clasificación, reservados 
para los primeros cinco equipos 
de la zona. En su casa, el estadio 
“Néstor Zenklusen”, intentará 
hacerse fuerte para cortar la racha 
del “Fogonero” y volver a meterse 

en carrera. El “Lobo” intentará 
nuevamente fortalecer su loca-
lía, condición en la que marcha 
invicto (2 victorias y 1 empate) 
para no llegar golpeado al clásico 
frente a 9 de Julio.

Douglas Haig, por su parte, pa-
rece haber encontrado una iden-
tidad clara y efectiva. Cada partido 
reafirma el trabajo silencioso 
pero consistente de un cuerpo 
técnico que no se conforma. Este 
domingo, en la “Perla del Oeste” 
santafesino tendrá una nueva 
oportunidad de demostrar que su 
candidatura al protagonismo no 
es una casualidad, sino el resul-
tado de un proceso sólido.

Cambios en la formación
Con respecto a la formación 

del “Rojinegro” para esta tarde, el 
lateral izquierdo Luciano Cuello 
regresará al once titular luego de 
su ausencia ante 9 de Julio por 
una sobrecarga muscular en el 
gemelo. Otro que podría volver es 
Santiago Gutiérrez, quien no jugó 
los últimos tres partidos. Además 
Joaquín Castellano (entrenó 
diferenciado en la semana) no 
sería de la partida y en su lugar 
ingresaría Joaquín Petino. Una 
probable formación es: Ezequiel 
Bacher; Boris Magnago, Bruno 
Bianchi, Agustín Pezzi, Luciano 
Cuello; Brian Meza, Joaquín 
Petino, Santiago Gutiérrez; Emi-
liano Bogado, Muriel Orlando y 
Fabricio González.

Se completa la octava fecha
La octava fecha de la Zona 3 

comenzó el viernes con la goleada 
4 a 0 de Sportivo Belgrano de San 
Francisco de local frente a Gimna-
sia de Concepción del Uruguay. Y 
se completará hoy con el siguiente 
programa: 15:30, Gimnasia de Chi-
vilcoy vs. Defensores de Villa Ra-
mallo (árbitro: Lautaro Castañola 
de Nogoyá); 16:00, El Linqueño 
vs. 9 de Julio de Rafaela (Diego 
Novelli de Tandil); 16:30, Sportivo 
Las Parejas vs. Independiente de 
Chivilcoy (Lucas Cavallero de To-
toras); y 17:00, Ben Hur de Rafaela 
vs. Douglas Haig (Maximiliano 
Silcan Jerez de Catamarca).

El plantel del “Rojinegro” cerró ayer su preparación para ir en busca de su cuarto triunfo en el torneo.
(LA OPINION)
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Comunicaciones visitará 

mañana a las 21:00 a Sirio 

Libanés en busca de su novena 

victoria en serie para llegar 

al partido frente a Argentino 

como único líder (se medirán 

en la próxima fecha). LAS POSICIONES

  EQUIPOS  PT  PJ PG PP
ARGENTINO 17 9 8 1
COMUNICACIONES 16 8 8 0
RICARDO GUTIERREZ (Arrecifes) 14 9 5 4
SPORTS 13 8 5 3
ALIANZA (Colón) 12 8 4 4
SIRIO LIBANES 11 8 3 5
SPORTIVO ROJAS 11 8 3 5
JUVENTUD 10 8 2 6
GIMNASIA Y ESGRIMA 10 8 2 6
CIRCULO ITALIANO (Colón) 9 8 1 7

“Comu” defenderá el invicto 
bajo presión en el cierre de 
la fecha del básquetbol local
Con el triunfo de Argentino en Arrecifes como inicio, la novena fecha del Torneo 
apertura de la aPB continuará hoy con el clásico colonense y se cerrará mañana con tres 
partidos, entre los que se destaca el duelo entre Sirio Libanés y el “Cartero”.

DE LA REDACCION. La novena fecha 
(última de la primera rueda) de la 
Fase Regular del Torneo Apertu-
ra de basquetbol de la Asociación 
Pergaminense (APB), que arran-
có con el triunfo de Argentino 
en Arrecifes, continuará este 
domingo con el clásico colonense 
y se cerrará mañana con los tres 
partidos restantes.

El “Blanco” se hizo fuerte el 
miércoles en el estadio “Miguel 
‘Chopo’ Montardit” y superó a 
Ricardo Gutiérrez por 69 a 48 
para quitarle el invicto como 
local al “Tricolor” y alcanzar su 
octavo triunfo consecutivo. El 
goleador del encuentro fue Lucas 
García Cano con 19 puntos. Con 
este resultado, el equipo dirigido 
por Francisco Colombo le metió 
presión a Comunicaciones, que 
mañana visitará a Sirio Libanés.

Esta noche, desde las 20:30, en 
la Villa Deportiva se disputará el 
clásico de Colón en el que Círculo 
Italiano será local ante Alianza. 
“Círculo” buscará recuperarse de su 
caída frente a Juventud en la fecha 

pasada y tratará de derrotar a “Las 
Aguilas”, que vienen de vencer en 
condición de visitante a Gimnasia 
y Esgrima de Pergamino (95 a 90).

temporada, en tanto que Alianza 
está realizando una mejor cam-
paña y acumula cuatro triunfos 
en ocho presentaciones.

Mañana se cerrará la fecha
El cierre de la novena fecha 

será mañana con tres partidos en 
Pergamino. En el “Oscar ‘Carito’ 
Jure” a las 21:00, Sirio Libanés 
intentará dejar sin invicto al líder 
Comunicaciones. Por su lado, el 
“Cartero”, con la presión de ganar 
para llegar al partido ante Argenti-
no como único líder (se medirán en 
la próxima fecha), buscará sumar 
su novena victoria en serie.  

En otro de los juegos de mañana, 
Gimnasia intentará recuperarse 
del traspié ante Alianza de Colón. 
A partir de las 21:15, el “Lobo” en-
frentará en el “Atilio Saint Julien” a 
Sportivo Rojas, que viene de perder 
frente a Sirio Libanés. Y a la misma 
hora en el “Pacalo Picco”, Sports 
recibirá a Juventud que llega a 
este partido luego de dos victorias 
consecutivas, la última frente a 
Círculo Italiano (73 a 70).

Los equipos de la vecina ciudad 
estarán cara a cara por primera 
vez en la temporada, lo que gene-
ra una gran expectativa y segura-
mente, como en los últimos años, 
el “Manuel Morante” presentará 
un buen marco de público. La 
actualidad de ambos tiene claras 
diferencias: Círculo Italiano se 
ubica en el fondo de la tabla y ganó 
solo un partido en lo que va de la 

Comunicaciones buscará mañana extender su invicto en su visita a Sirio.
(CLUB COMUNICACIONES)
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LAS POSICIONES

  EQUIPOS PT  PJ PG PE PP  GF  GC
ZONA 1
SP. BARRACAS (Colón) 22 10 7 1 2 27 9
EL FORTIN (Colón) 19 11 5 4 2 17 10
JORGE NEWBERY (Rojas) 17 10 5 2 3 16 13
GIMNASIA Y ESGRIMA 17 11 4 5 2 13 12
SOCIAL Y DEP. (Carabelas) 14 11 4 2 5 13 19
DOUGLAS HAIG 6 11 1 3 7 8 22
EL SOCORRO 5 10 0 5 5 5 14 
ZONA 2
ARGENTINO (Rojas) 27 11 9 0 2 29 9
RACING (Colón) 24 11 8 0 3 24 15
JUVENTUD (Pergamino) 20 10 6 2 2 19 9
ARGENTINO (Pergamino) 15 11 4 3 4 21 22
JUVENTUD (Rojas) 11 11 3 2 6 12 19
PORTEÑO (Colón) 8 11 2 2 7 8 19
9 DE JULIO (Colón) 4 11 1 1 9 10 30
ZONA 3
DEFENSORES (Salto) 31 11 10 1 0 26 5 
UNION (Carabelas) 19 11 6 1 4 22 12
TRAFICO’S OLD BOYS 15 10 5 0 5 12 13 
VILLA ITALIA (Salto) 12 10 3 3 4 12 16 
BOCA (Rojas) 10 10 2 4 4 8 13
EL HURACAN (Rojas) 8 10 2 2 6 12 18
SAN JOSE 7 10 2 1 7 4 19  
ZONA 4
CUSA (Salto) 25 11 8 1 2 26 12
SPORTSMAN (C. de Areco) 19 10 6 1 3 16 11
OBRAS SANITARIAS (Arrecifes)* 18 11 5 3 3 14 11
LEANDRO N. ALEM* 14 10 4 2 4 18 16
LOS VASCOS (C. de Areco) 11 10 3 2 5 16 19
CIRCULO (Arroyo Dulce) 4 11 1 1 9 10 31
ZONA 5
COMPAÑIA (Salto) 24 11 7 3 1 33 11
RACING (Pergamino) 24 10 7 3 0 23 10
SPORTS (Salto) 18 10 5 3 2 20 11
V. SANGUINETTI (Arrecifes) 13 11 3 3 4 18 21
ARGENTINO (Alfonzo) 7 11 2 1 8 14 28
HURACAN (Arrecifes) 0 10 0 0 10 5 32
*Jugaban al cierre de esta edición.

Domingo clave para los equipos de Pergamino 
en la decimotercera fecha del Torneo 5 Ligas
Juventud visitará a Racing de Colón en un duelo directo por los primeros puestos de la Zona 2 y Racing se presentará en arrecifes ante Huracán 
con el objetivo de seguir en la punta de la Zona 5. otros cuatro clubes de la Liga buscarán puntos importantes en distintas canchas de la región. La 
penúltima jornada comenzó con la derrota de douglas y finalizará mañana con la presentación de Tráfico’s de local ante el Huracán de Rojas.

DE LA REDACCION. La continuidad de 
la decimotercera fecha, penúlti-
ma de la Primera Fase, del Torneo 
5 Ligas-6 Ciudades de fútbol 
tendrá esta tarde la presentación 
de seis equipos de Pergamino. En 
el encuentro más destacado (co-
menzará a las 16:00), Juventud 
buscará el triunfo en Colón ante 
un rival directo por los primeros 
puestos de la Zona 2. El “Celeste” 
marcha tercero con 20 puntos y 
se medirá ante Racing de Colón, 
segundo con 24 unidades, con el 
objetivo de ganar para aspirar a 
quedarse con la posición de su 
rival de turno.

A las 18:00, en otro de los parti-
dos del día, Racing se presentará 
en el estadio Municipal “Pablo 
Zabaleta” de Arrecifes ante el 
colista Huracán con el objetivo 
de no dejar puntos en el camino y 
seguir en la cima de la Zona 5. La 
tarde de este domingo se abrirá a 
las 15:30 con San José visitando 
a Boca de Rojas por la Zona 3. 
Desde las 16:00, Argentino de Al-
fonzo recibirá a Villa Sanguinetti 
de Arrecifes por la Zona 5. A las 
16:30, El Socorro será anfitrión 

de Jorge Newbery de Rojas y, a 
las 17:00, Gimnasia y Esgrima re-
cibirá al líder Barracas de Colón, 
ambos partidos por la Zona 1. La 
programación culminará maña-
na a las 21:30 con Tráfico’s Old 
Boys-El Huracán de Rojas por la 
Zona 3. El “Ferroviario” irá por 
la recuperación tras la abultada 
derrota (5 a 1) frente al puntero 
Defensores en Salto. 

Derrota de Douglas Haig
La fecha 13 comenzó con una 

derrota para los clubes de la Liga 
de Fútbol de Pergamino. En la 
noche del viernes en Carabelas, 
Douglas Haig perdió ante el local 
Social y Deportivo por 2 a 0 (goles 
de Blanco y Obregón) y complicó 
su clasificación a la siguiente fase 
a falta de una fecha para el cierre 
de la Primera Fase. El “Rojinegro” 
solo puede aspirar a ser uno de los 
dos mejores sextos (entre las cinco 
zonas) y para ello deberá ganar en 
la fecha final y esperar que otros 
resultados lo favorezcan. 

También el viernes, por la Zona 
1, se disputaron dos partidos. En 
el Plaza Mitre, Argentino de Rojas 

venció 3 a 0 como visitante a 9 de 
Julio de Colón, que con este resul-
tado quedó eliminado. Los goles 
llegaron en el segundo tiempo 
por intermedio de Tomás Tolo-
sa, Agustín Laurente y Manuel 
Castrillo. Y en el otro encuentro, 
Juventud de Rojas y Porteño de 
Colón igualaron 0 a 0 en la can-
cha del primero y mantuvieron 
sus posiciones: quinto y sexto 
respectivamente. La actividad 
para los clubes de la Liga conti-
nuaba al cierre de esta edición 
con la presentación de Leandro 
N. Alem en Arrecifes ante Obras 
Sanitarias por la Zona 4.

Los principales goleadores
La tabla de goleadores del 

Torneo 5 Ligas es encabezaba 
por el pergaminense Franco 
Stella (Defensores de Salto) 
con 11 tantos. Detrás se ubican: 
Agustín Durán (Leandro N. 
Alem), Franco Pereyra (Unión 
de Carabelas) y Alfio Silba (Ar-
gentino de Pergamino) con 10 
goles; Tomás Tolosa (Argentino 
de Rojas) 9; Bautista Dinatale 
(Argentino de Alfonzo), Paulo 

Tozzi (Barracas de Colón) y Enzo 
Galarza (Racing de Colón) 8. 

Finaliza la fecha de Primera B
La quinta fecha del torneo de 

Primera B del fútbol de Pergamino 
comenzó el viernes por la noche 
con los triunfos locales de Provin-
cial y Juventud Obrera de Manuel 
Ocampo. El “Rojo” derrotó a 
Progresista Guerrico 1 a 0 y Jomo 
venció a Viajantes 4 a 1. 

El cierre del quinto capítulo del 
certamen de ascenso será este 
domingo: a las 15:30, Sports reci-
birá a Sirio Libanés y, a las 16:00, 
Argentino de Rancagua será local 
frente a Deportivo Acevedo. Dos 
horas antes comenzarán los pre-
liminares de la categoría Sub 23 
y el valor de la entrada general es 
de 5.000 pesos.

Comienza el torneo femenino
Hoy se pondrá en marcha el 

torneo femenino de Primera 
División de la Liga de Pergamino 
con la participación de 10 clubes: 
Provincial (campeón 2024), San 
José (campeón 2024-25 de Fede-
ración Norte), Juventud, Rompe 
Redes y Argentino de Rojas, 
sumándose este año Juventud 
de Rojas, Barracas, Racing y 
Porteño de Colón, y Laferrere de 
nuestra ciudad. El programa de 
la primera fecha es: en Juventud, 
13:20, Barracas de Colón vs. San 

José y, 14:50, Juventud vs. Racing 
de Colón. En Provincial: 11:00, 
Juventud de Rojas vs. Rompe Re-
des; 12:45, Laferrere vs. Porteño 
de Colón, y 14:15, Provincial vs. 
Argentino de Rojas.

Se viene la Copa País
La Liga de Fútbol de Pergamino 

ya prepara la participación del 
seleccionado de nuestra ciudad 
de Primera División en la Región 
Pampeana Norte de la Copa País, 
que organiza el Consejo Federal 
de la AFA. Además de Pergamino, 
esta región la conforman otras 
nueve ligas: La Plata, San Vicente, 
Chascomús, Chacabuco, Junín, 
Zárate, Baradero, Escobar y San 
Pedro. El torneo comenzará el 
4 de junio y la primera ronda se 
extenderá hasta el 16 de julio. 

La Región está integrada por 
tres zonas, una de cuatro selec-
ciones y dos de tres. Se disputará 
por el sistema de puntos, todos 
contra todos, en partidos de 
ida y vuelta, uno en cada sede. 
Clasificarán a la segunda ronda 
las selecciones ubicadas en el 
primer lugar de todas las zonas 
y la ubicada en el segundo lugar 
de la zona de cuatro (total cuatro 
selecciones). Pergamino integra-
rá la Zona 2 junto a Chacabuco y 
Junín. Quedará libre en la prime-
ra fecha y debutará con Chacabu-
co de local en la segunda. 

Juventud y Racing, dos de los equipos de nuestra ciudad que jugarán esta tarde en el Torneo 5 Ligas.
(PRENSA LIGA DE FUTBOL - FLORENCIA DE LECUBARRI )
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OFREZCO EN ALQUILER
CAMPO 

AGRICOLA
EN PERGAMINO - 30 HAS.

Tratar al Tel. 223-555-1457
(sólo llamadas)



El Juzgado en lo Civil y Comercial N° 2, 
Secretaría Unica del Departamento Judi-
cial de Pergamino, cita y emplaza por 
treinta (30) días a acreedores y herederos 
de BERNABE EUGENIO ALCACER. 
Pergamino, 24 de abril de 2025. Andrea 
Mónica Oliver. Secretaria.

0010204350 

El Juzgado Civil y Comercial N° 2 de Per-
gamino, Secretaría Unica, cita y emplaza 
por treinta días a herederos y acreedores 
de TORRECILLAS SANDRA BEATRIZ. 
Pergamino, 24 de abril de 2025. Andrea 
Mónica Oliver. Secretaria.

0010204339 

El Juzgado Civil y Comercial N° 3, Secre-
taría Unica de Pergamino, cita y emplaza 
por treinta días a herederos y acreedores 
de PIERGALLINI MIGUEL ANGEL. Per-
gamino, 23 de abril de 2025. María Clara 
Parodi. Secretaria.

0010204367 

El Juzgado de Paz Letrado de Colón (B), 
Secretaría Unica, cita y emplaza por trein-
ta días a herederos y acreedores de 
OSCAR ALFREDO SAN MARTIN. Colón 
(B), 25 de abril de 2025. Héctor Mariano 
Mortara. Secretario.

0010204349 

El Juzgado de Paz Letrado de Colón (B), 
Secretaría Unica, cita y emplaza por trein-
ta días a herederos y acreedores de 
TORRES, JUAN CARLOS. Colón (B), 23 
de abril de 2025. Héctor Mariano Mortara. 
Secretario.

0010204358 

El Juzgado de Paz Letrado de Colón (B), 
Secretaría Unica, cita y emplaza por trein-
ta días a herederos y acreedores de 
GRANGETTO, MARIANA. Colón (B), 16 
de abril de 2025. Pilar Belén Ibarra. Juez.

0010204357 

El Juzgado de Primera Instancia en lo 
Civil y Comercial N° 1, Secretaría Unica 
de Pergamino, cita y emplaza por treinta 
días a herederos y acreedores de PON-
CE, MARIA ROSA. Pergamino, 23 de 
abril de 2025. Lorna Daniela Digilio. Auxi-
liar Letrada.

0010204353 

El Juzgado Civil y Comercial de Pergami-
no N° 2, Secretaría Unica, cita y emplaza 
por treinta días a herederos y acreedores 
de la Sra. ANA FRANCISCA PACEN-
TRELLI. Pergamino, 15 de abril de 2025. 
Andrea Mónica Oliver. Secretaria.

0010204340 

El Juzgado en lo Civil y Comercial N° 2, 
Secretaría Unica, localidad Pergamino, 
cita y emplaza por treinta días a herede-
ros y acreedores de MARIA CRISTINA 
RUFFINI que se consideren con derecho 
a los bienes dejados por el referido cau-
sante para que dentro del plazo de treinta 
días lo acrediten (art. 734 del C.P.C.). Per-
gamino, 25 de abril de 2025. Andrea Móni-
ca Oliver. Secretaria.

0010204342 

El Juzgado de Primera Instancia en lo 
Civil y Comercial N° 1, Secretaría Unica 
de Pergamino, cita y emplaza por DIEZ 
DIAS a estar a derecho en los autos OTE-
RO NANCY NORA C/ FORNASARI 
ADOLFO FRANCISCO S/ PRESCRIP-
CION ADQUISITIVA LARGA, Expedien-
te N° 71.698 a ADOLFO FRANCISCO 
FORNASARI, y/o a sus herederos y/o a 
todos aquellos que se consideren con 
derecho sobre el inmueble sito en la calle 
Moreno N° 470 de la ciudad de Pergami-
no, identificado catastralmente como: Cir. 
1, Sec. B, Mza. 64, Parc. 24-a, Ptda. 
14.432 (art. 681 CPC); por edictos que se 
publicarán por dos (2) días en el Boletín 
Oficial y en un diario de amplia circulación 
de la ciudad de Pergamino, citándolos y 
emplazándolos para que dentro del térmi-
no de diez (10) días tomen intervención 
en la causa para hacer valer sus dere-
chos; bajo apercibimiento de designársele 
defensor en la persona del Defensor Ofi-
cial de Pobres y Ausentes, con quien se 
entenderán las actuaciones (Arts. 145, 
146, 147, 341 y ccs. del C.P.C.C.). Perga-
mino, 24 de abril de 2025. Diego Javier 
Gesteira. Secretario.

0010204343 

El Juzgado de Primera Instancia en lo 
Civil y Comercial N° 2, Secretaría Unica 
del Departamento Judicial de Pergamino, 
cita y emplaza por treinta días a herede-
ros y acreedores de PABLO ENRIQUE 
POMAR. Pergamino, 24 de abril de 2025. 
Andrea Mónica Oliver. Secretaria.

0010204341 

El Juzgado Civil y Comercial N° 2, Secre-
taría Unica de Pergamino, cita y emplaza 
por treinta días a herederos y acreedores 
de Don ORLANDO JUAN CARLOS Y 
FERREYRA HERMINIA GUILLERMINA. 
Pergamino, 28 de abril de 2025. Andrea 
Mónica Oliver. Secretaria.

0010204347 

El Juzgado de Primera Instancia en lo 
Civil y Comercial N° 3, Secretaría Unica 
del Departamento Judicial de Pergamino, 
en los autos caratulados “SEN ELDA 
JOSEFA Y OTRO/A S/ SUCESION AB- 
INTESTATO”, Causa N° 68.193, cita y 
emplaza por treinta (30) días a herederos 
y acreedores de OSCAR SILVIO 
ZAQUETTA y ELDA JOSEFA SEN (Art. 
734 CPCC). Pergamino, 24 de abril de 
2025. María Clara Parodi. Secretaria.

0010204346 

El Juzgado en lo Civil y Comercial N° 2 de 
Junín (B), cita y emplaza a MAGNUM 
LATAM S.A. para que dentro del término 
de 10 días, comparezca en los autos cara-
tulados: “AGRITRUCK S.A. C/ MAGNUM 
LATAM S.A. S/ DAÑOS Y PERJ. 
INCUMP. CONTRACTUAL (EXC. ESTA-
DO)” Expte. N° 4217, a hacer valer sus 
derechos, bajo apercibimiento de designar 
al Defensor Oficial para que lo represente 
(art. 341 del CPC). Junín (B), 21 de abril 
de 2025. María Paulina Giecco. Secreta-
ria.

0010204344 

El Juzgado de Primera Instancia en lo 
Civil y Comercial N° 1 de Pergamino, cita 
y emplaza por treinta días a herederos y 
acreedores de GIOVANNIELLO MARIA 
CAROLINA. Pergamino, 23 de abril de 
2025. Lorna Daniela Digilio. Auxiliar Letra-
da.

0010204348 
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FUNEBRES
CORONAS DE CARIDAD

 Tel. 418750 de 8:00 a 12:00 hs.

Hogar de Ancianos 
San Vicente de Paul
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† ESTER ALVAREZ (Q.E.P.D.) 
Falleció el 3 de mayo del 2025 a los 78 
años. Sus hijos: Rubén darío y diego 
gabriel guzmán; sus hijas políticas, 
nietos, hermanos, hermanos políticos, 
sobrinos y demás deudos participan 
su fallecimiento y comunican que sus 
restos serán trasladados el lunes al 
crematorio Peumayén de Junín. Casa 
velatoria: Castelli y Fcio. Sánchez. 
Cochería Serv. Soc. Coop. eléctrica 
Pergamino (Bs. as.). Tel.: 02477 
415321 - 415348.

† EVA IRMA RODRIGUEZ 
(Q.E.P.D.) Falleció el 3 de mayo del 
2025 a los 87 años. Su hijo: Sergio 
daniel Rodriguez; su hija política: Silvina 
elías; sus nietos: nahuel, daniela, Karen 
y Leonel Rodríguez; sus hermanos: 
Leonor, dionisio y Lola y demás deudos 
participan su fallecimiento y comunican 
que sus restos fueron inhumados el 
sábado 3 de mayo a las 17 hs. en el 
cementerio municipal de Pergamino, 
previo responso en la capilla de las 
salas velatorias. Casa velatoria: Castelli 
y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. Soc. 
Coop. eléctrica Pergamino (Bs. as.). 
Tel.: 02477 415321 - 415348.

† ELBA BOCCASSI (Q.E.P.D.) 
Falleció el 2 de mayo del 2025 a los 
68 años. Sus hijos: martín, analía, 
Raúl, Laura, omar, Feliciano, maría, 
Rafael, manuel y Pablo; sus hijos 
políticos: Ricardo, natalia, estela, 
erika, Roberto, Victoria; sus nietos, sus 
bisnietos y demás deudos participan 
su fallecimiento y comunican que sus 
restos fueron inhumados el sábado 
3 de mayo a las 15:30 hs. en el 
cementerio municipal de Pergamino, 
previo responso en la capilla de las 
salas velatorias. Casa velatoria: Castelli 
y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. Soc. 
Coop. eléctrica Pergamino (Bs. as.). 
Tel.: 02477 415321 - 415348.

† MARIA MASSARONI VDA. DE 
MIRCOLI (Q.E.P.D.). Falleció el 2 de 
mayo de 2025 a los 95 años. Sus hijos: 
adriana y Franco; sus hijos politicos: 
alicia y alberto; sus nietos: Federico, 
melina, matías y nicolás y demás deudos 
participan su fallecimiento y comunican 
que sus restos fueron inhumados el 
sábado 3 de mayo en el cementerio 
municipal de Pergamino a las 12 hs. 
previo responso en la capilla de las salas 
velatorias. Casa velatoria: Castelli y Fcio. 
Sánchez. Cochería Serv. Soc. Coop. 
eléctrica Pergamino (Bs. as.). Tel.: 02477 
415321 - 415348

† INOCENCIO SALVADOR 
MANSILLA (Q.E.P.D.) Falleció el 1 de 
mayo del 2025 a los 73 años. Sus hijos: 
natalia Soledad, Juan Pedro, Sofía Belén 
mansilla y damián albornoz; la madre 
de sus hijos: graciela Raquel albornoz; 
sus hijos políticos: Susana Bandick, 
eva enrique; sus nietos: morena, Juan, 
Fernando, Bautista, Tobías, Tiziana, 
milagros, mia, Lautaro, manuel, Valentina, 
antonio, Rocío y Brenda; su bisnieto: 
miguel y demás deudos participan 
su fallecimiento y comunican que sus 
restos fueron trasladados al crematorio 
Peumayén de Junín. Casa velatoria: 
Castelli y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. 
Soc. Coop. eléctrica Pergamino (Bs. as.). 
Tel.: 02477 415321 - 415348.

† VICTOR LEONARDO BERGROTH 
(TIGRE) (Q.E.P.D.) Se durmió en la 
Paz del Señor el 30 de abril de 2025 
a los 84 años. Su esposa: gachi 
Spampinato; sus hijos: Bernardo, maría 
inés, Lucas, anita y Felipe; sus hijos 
políticos: magdalena, marcos, Carolina, 
Leo y Juliana; sus nietos: Rufino, matilda, 
amelia, nina, Benicio, enzo, Catalina 
y  Francisco; su hermana: elsa; sus 
hermanos políticos: daniel, Liliana y 
marta; su fiel colaboradora: mirta, sus 
sobrinos, sobrinos políticos y demás 

deudos participan su fallecimiento 
y comunican que sus restos fueron 
trasladados al crematorio Peumayén de 
Junín el viernes. Casa velatoria: Castelli 
y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. Soc. 
Coop. eléctrica Pergamino (Bs. as.). Tel.: 
02477 415321 - 415348.

† ELVIO CASIMIRO ORELLANA 
(CACHO) (Q.E.P.D.) Falleció el 30-
4-2025. Quienes conformamos Raesa 
argentina S.a., tus compañeros, te 
recordaremos por siempre! nuestras 
condolencias a familiares y amigos.

† ERNESTO FELIPE 
CARRASQUERA (CABEZON) 
(Q.E.P.D.) Falleció el 29 de abril del 
2025 a los 69 años. Su esposa: graciela 
Julia núñez; sus hijos: Paula, Federico, 
Humberto y maría Carrasquera; sus 
hijos políticos: germán, iván y gilda; 
sus nietas: Chiara, Jana y Roma; 
sus hermanos: Ricardo, miguel y 
gustavo; sus hermanos políticos, 
sobrinos y demás deudos participan su 
fallecimiento y comunican que sus restos 
fueron inhumados el martes 29 de abril 
en el cementerio municipal de Pergamino 
a las 16:30 hs. Casa velatoria: Castelli 
y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. Soc. 
Coop. eléctrica Pergamino (Bs. as.). Tel.: 
02477 415321 - 415348.

† CARLOS ALBERTO SISTI 
(Q.E.P.D.) Falleció el 28 de abril del 
2025 a los 87 años. Su esposa: maría 
Teresa Ulfo; sus hijos: Paola, Sonia 
y mariano Sisti; sus nietos: alessia, 
Cristobal, gianluca, nicolás, angeles 
y Sereno y demás deudos participan 
su fallecimiento y comunican que sus 
restos fueron trasladados al crematorio 
Peumayén de Junín. Casa velatoria: 
Castelli y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. 
Soc. Coop. eléctrica Pergamino (Bs. 
as.). Tel.: 02477 415321 - 415348.

† CARLOS ALBERTO SISTI 
(Q.E.P.D.) Falleció el 28-4-2025.          
dr Juan Bartolome Tapia y su Sra. maria 
mercedes gil participan con pesar el 
fallecimiento y acompañan en el dolor a 
su familia.

www.laopinionline.ar
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Si te preocupa tu manera de beber, podemos ayudarte.

Hna. Crescencia Pérez 753 / Lunes, miércoles y viernes - 20 hs. / Tel. 2477-330010

ALCOHOLICOS ANONIMOS
GRUPO LA MERCED PERGAMINO
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FARMACIAS DE TURNO

CENTRO DE PREVENCION Y ASISTENCIA AL JUEGO COMPULSIVO
Estrada 1939 - Teléfonos: 414554 - 414555

sOLICITAR TuRNO

HORARIO DE ATENCION: Lunes a viernes de 9 a 17:30 hs.

CRUCIgRAMA

SOCIALES

PARA HOY PARA MAÑANA

SOLUCIONES DE AyER

ELVIO CASIMIRO ORELLANA (CACHO)
 Q.E.P.D.

Será difícil acostumbrarnos a no verte llegar, con tu caminar lento y la sonrisa 
siempre lista, recorrer la fábrica con tu conocimiento de ella, palmo a palmo.
Los que aquí quedamos y te conocimos recordaremos con dolor y alegría alguna 
anécdota, momentos compartidos, ocurrencias y tú fuerza para trabajar.
Quienes conformamos Raesa Argentina S.A., tus compañeros no te olvidaremos.

Descansa en paz Cachito.

BIAGI: Castelli 1513. Tel. 438117.

VENTOLA: av. Pellegrini 2989. Tel. 420458.

PIERGALINI: ameghino 2002 esq. Savio. Tel. 440843.

RODRIGUEZ: alsina 1253. Tel. 436955

SAN ANTONIO: av. de mayo y dr. alem. Tel. 423377.

BANFI: ameghino y Paraguay. Tel. 437813.

CHACON: S. ortiz 711. Tel. 411818.

GAICH: J. B. Justo 2383. Tel. 422102.

GARYULO: Castelli 109. Tel. 411378.

LOS ANDES: mitre 814. Tel. 423446

1º
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°
11° 
12º
13º
14º
15º
16º
17º
18º
19º
20º

1º
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°
11° 
12º
13º
14º
15º
16º
17º
18º
19º
20º

1º
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°
11° 
12º
13º
14º
15º
16º
17º
18º
19º
20º

1556
5038
6325
4132
6601
3681
5130
4806
5973
3903

9962
2625
5755
6482
5996
7365
3473
9101
5404
9320

8232
5879
5965
3618
3528
1473
9650
3720
4888
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4633
9257
1371
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3416
2245
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1906
2128
5043
6725
0335
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0323
1447
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1421
7754
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7028
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0497
8600
3255
4964
8561
9227

4400
1007
8763
9196
2549
2680
9371
4830
4906
5934
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4125
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8138
0791
3047
2159
8964
4215
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3411
1308
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4444
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5745
1901
2135
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3835
5711
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3898
2972
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2028
3189
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6888
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1479
5886
7361
0933
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0289
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3508
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4632
0089
2572
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7054
8948
7937
1130
4575
1672

1052
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6538
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6614
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6140
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6141
6081
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1900
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8452
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4947
2841
2863
8582
8972

De la Ciudad Buenos Aires Santa Fe
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LOTERIAS y QUINIELAS

diario La oPinion no será responsable por los reclamos vinculados a la autenticidad y/o veracidad de los datos consignados en 
este informe. Recomendamos revisar la información en locales oficiales de Lotería nacional.
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Los gatos tambien pueden aprender: 
como es eL metodo para convivir mejor 
Expertas de los Estados Unidos, Argentina y Uruguay contaron cómo las técnicas de entrenamiento ayudan a 
disminuir la ansiedad del animal, potenciar su bienestar y comunicación con los humanos. Se cree que la independencia 
equivale a desinterés. Pero los gatos sí pueden ser entrenados según la ciencia del comportamiento animal.

FUENTE: INFOBAE. “Los gatos hacen 
lo que quieren.” “No escuchan a 
nadie.” “No aprenden como los 
perros.” Estas frases circulan en 
charlas cotidianas, redes sociales 
y hasta en algunas clínicas. Refle-
jan un mito persistente: que los 
gatos no pueden entrenarse.

Se cree que la independencia 
equivale a desinterés. Pero los 
gatos sí pueden ser entrenados 
según la ciencia del comporta-
miento animal.

Pueden aprender cuando en-
tienden. Cuando anticipan algo 
bueno. Cuando se sienten se-
guros.

“Algunos gatos pueden no sen-
tirse cómodos con las personas. 
Por ejemplo, si no fueron criados 
con humanos, con el entorno del 
entrenamiento o con la recom-
pensa ofrecida en ese momento, 
lo cual puede dificultar el entre-
namiento. Pero eso no significa 
que carezcan de la capacidad 
para aprender”, dijo Monique 
Udell, profesora asociada e in-
vestigadora en comportamiento 
animal, cognición e interacciones 
entre humanos y animales de la 
Universidad Estatal de Oregón, 
Estados Unidos.

A lo largo de la historia, la 
percepción de los gatos como 
animales independientes ha 
influido en la creencia de que no 

pueden ser entrenados.
Esta idea se remonta a su 

proceso de domesticación, que, 
a diferencia de otros animales, 
fue más reciente y menos con-
trolado por los humanos. Los 
gatos conservaron gran parte 
de su naturaleza salvaje, lo que 
contribuyó a su imagen de au-
tonomía.

En el antiguo Egipto, los gatos 
eran venerados y considerados 
sagrados. Sin embargo, durante 
la Edad Media en Europa, su 
imagen cambió drásticamente y 

fueron asociados con la brujería 
y perseguidos.

Estas variaciones culturales 
reforzaron la idea de que los 
gatos eran criaturas misteriosas 
y autosuficientes. Incluso en la 
actualidad, su comportamiento 
independiente y su capacidad 
para valerse por sí mismos han 
perpetuado el mito de que no 
pueden ser entrenados.

Sin embargo, la investigación 
científica demuestra lo contrario. 
Jimena Mangas es la directora de 
la nueva Diplomatura en Entre-

namiento Felino de la Facultad 
de Ciencias Veterinarias de la 
Universidad de Buenos Aires 
(UBA), que puede ser cursada 
de manera virtual por cualquier 
adulto mayor de 18 años y no re-
quiere conocimientos previos.

La experta explicó: “Un gato 
aprende por asociación que una 
conducta que hace, un llamado 
o un objeto va seguido de una 
recompensa positiva”.

Ese beneficio suele ser un ali-
mento con alto valor, que sea más 
atractivo que su comida diaria. 

“La recompensa puede ser un 
alimento más rico que el que re-
cibe en sus raciones habituales”, 
explicó.

La doctora Udell afirmó: “Cada 
gato es capaz de aprender, y por 
lo tanto, de ser entrenado”. Pero 
necesita sentirse cómodo, seguro 
y motivado.

Este tipo de aprendizaje no 
busca que el gato obedezca. Busca 
que entienda y que participe sin 
miedo.

El entrenamiento mejora la 
comunicación y ayuda a reducir el 
estrés del animal en situaciones 
nuevas.

Mangas aclaró: “Trabajamos 
mucho el consentimiento y la 
voluntad del animal para aceptar 
maniobras cuando se lo lleva a la 
consulta veterinaria o frente a 
otras situaciones como cuando 
tiene que viajar”.

Si recibió entrenamiento, el 
gato puede aceptar una revisa-
ción sin asustarse. “Cuando el 
animal ya conoce esas prácticas 
en su casa, va menos tenso a las 
consultas”, agrega Mangas.

“El entrenamiento es una 
herramienta muy valiosa para 
fortalecer el vínculo entre el 
gato y su tutor, o incluso con 
el veterinario en sesiones es-
pecíficas”, señaló Florencia 
Barrios, docente de Etología y 
Bienestar Felino e integrante 
del Núcleo de Bienestar Animal 
de la Facultad de Veterinaria de 
la Universidad de la República 
de Uruguay.

Barrios indicó que el entre-
namiento “le da al gato una 
sensación de control que reduce 
la ansiedad”. Y resumió: “Es un 
excelente ansiolítico y mejora sig-
nificativamente su bienestar”.

“Cada gato es capaz de aprender, y por lo tanto, de ser entrenado”, aseguran los expertos.
(INFOBAE)


